

VIERNES

2

13,30 HS

# NI CON KIRCHNER NI CON DUHALDE JUICIO Y CASTIGO A TODOS LOS CULPABLES

## MONTES DE OCA Y MARTIN GARCIA

# Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves  
1 de julio  
de 2004

www.po.org.ar  
prensaobrera@po.org.ar

Año XXIII  
N° 857  
S 1,50.-

Ayacucho 448  
1026  
Ciudad de Buenos Aires

# PIQUETEROS

¿Quién no escuchó decir mucho más de una vez que la 'población' rechaza a los piqueteros?

El encuestador Zuleta Puceiro estima ese rechazo en el 95%.

De acuerdo a esto, son rechazados por el 90% de la población que se encuentra por debajo del nivel de pobreza y hasta por el 30% de lo que la estadística clasifica como indigentes.

Los piqueteros serían mal vistos incluso por quienes reciben un 'plan trabajar', que fue conquistado por el movimiento piquetero con cortes de puentes y rutas.

Los rechazan, entonces, el millón y medio de personas que mantienen, con 150 pesos, a otros tres o cuatro miembros de sus familias, o sea unos seis millones de desocupados.

Además, dicen los escribas de la prensa, los piqueteros se rechazan entre sí.

Los 'duros' a los 'blandos' y los 'más o menos duros' a los 'más o menos blandos'.

Cuando se hace la cuenta completa, la pregunta es si los piqueteros existen.

La versión oficial revela el colapso conceptual del gobierno y de los alcahuetes del capital.

El movimiento piquetero existe porque concentra, en sus planteos y en su acción, las contradicciones de un régimen capitalista en fuerte estado de disolución.

Así lo demuestra la incapacidad de este régimen social para dar de comer a quince millones de sus esclavos.

No solamente en Argentina, claro.

Por eso, los que asaltaron la comisaría de Palermo, hace dos semanas, y la de Tres Arroyos, recientemente, no eran principalmente piqueteros.

Son de la clase media.

De la que tiene trabajo y de la que no lo tiene.

Tampoco son piqueteros los que se movilizan contra la violación de niños en las escuelas católicas de Mar del Plata.

Ni los que participan en las decenas de movilizaciones, en las provincias, contra el gatillo fácil.

Incluso si los que arrasaron con la comisaría de los narcos de La Boca son piqueteros, no representan a los 'duros'.

¿Y quiénes son los que voltearon a la santraqueña Nina Aragonés y quieren hacer lo mismo con Rodríguez Saá?



¿Quiénes son los que ocupan los hospitales y escuelas para enfrentar la miseria social y la destrucción de la educación y de la salud?

El piquetero es el único movimiento que tiene una comprensión de conjunto de esta situación.

Esto explica que haya borrado del escenario popular a la burocracia de los sindicatos y que ahora sea él mismo el que está ganando sindicatos y expulsando a esa burocracia.

Porque tiene esa comprensión, condena al capitalismo y plantea un gobierno de trabajadores.

Por eso ha acertado en prever desde el inicio el fracaso populista de Kirchner.

Por eso reclama que el dinero del Estado se destine a un plan de obras bajo control de los trabajadores y no a llenar los bolsillos ya colmados de los banqueros internacionales, o de los Techint, Pérez Companc y Repsol.

Los piqueteros advirtieron que sólo mediante el control obrero se pueden evitar los crímenes de los 'accidentes de trabajo'—como el reciente de Río Turbio.

Ellos oponen, con su actividad, a la 'flexibilidad laboral' de las jornadas de doce horas, el reparto de las horas de trabajo sin afectar los salarios.

Los piqueteros le dan de comer a miles de compañeros desamparados y ponen en funcionamiento las fábricas vaciadas por los capitalistas.

La apuesta del movimiento piquetero tiene un contenido histórico.

El piquetero no es sólo un desocupado, sino un desocupado que lucha.

No solamente lucha, lo hace organizadamente.

No sólo se organiza; tiene un programa que somete al veredicto de la experiencia por medio de debates y asambleas.

No solamente tiene un programa sino que ese programa recoge ciento treinta años de lucha de clases de la clase obrera.

El movimiento piquetero debe tomar conciencia de la enorme manipulación ideológica en que se ha empeñado la clase capitalista, para oponerle una lucha, más feroz aún que

## Clero marplatense: la descomposición no es sólo policial

"En una charla con *Clarín* al menos diez de los denunciantes de que sus hijos sufrieron abusos aseguraron haber sido intimidados", (29/6) "Dejáte de joder con la Iglesia porque van a violar a la nena delante tuyo" (idem), amenazaron a uno de los denunciantes. Esta ha sido la reacción del clero a la denuncia de 21 padres, que envían a sus hijos a la escuela Nuestra Señora del Camino de la Iglesia Marplatense contra un profesor por "lesiones anales y vaginales", contra alumnos de 4 y 5 años. Aunque la causa está caratulada de "abuso sexual gravemente ultrajante reiterado y calificado" (idem) el acusado se encuentra sólo bajo arresto domiciliario. Los padres acusan a la Iglesia de protegerlo. El párroco que estuvo hasta hace poco a cargo de la escuela ("él tiene mucho que ver con lo que pasó" sostuvieron algunas madres ante *Clarín*) (idem), sólo es "un imputado no procesado" (idem).

En la misma ciudad están radicadas otras graves denuncias por abusos en escuelas parroquiales. Los violentos ataques de los sectores clericales contra la lucha del movimiento piquetero por comida y trabajo tienen, entre otros objetivos, escamotear a la opinión pública el avanzado estado de descomposición de la Iglesia.

Norberto Malaj

la de los capitalistas, por su propio programa.

Es necesario profundizar la batalla por las convicciones de las grandes masas.

Por el socialismo o por la barbarie del capitalismo.

No será, por cierto, Noriega, el gusano de Bush, quien desde Washington saque a Kirchner del 'apuro' que representa el derrumbe social del capitalismo.

Los yanquis ya tienen lo suyo con los piqueteros de Irak.

## TUCUMAN

# Por el salario y el trabajo

## 7 AL 9 DE JULIO, MARCHA PROVINCIAL DE LA BRONCA

DANIEL BLANCO



El miércoles 23 pasado, un paro activo con concentración en la Plaza Independencia marcó un nuevo pico en la lucha que los trabajadores estatales y las organizaciones piqueteras vienen librando contra el gobierno provincial por un salario básico de 350 pesos y trabajo genuino. El paro fue masivo, y la movilización superó las 12 mil personas, superando las marchas anteriores. Se notó una fuerte presencia de los sindicatos enrolados en la intersindical (UDT, Sutep, Sitravi) y de las organizaciones piqueteras (CCC y Polo Obrero). Hubo también importan-

tes columnas de los municipales de la capital de vialidad, y de los desocupados de la construcción. Hubo 6 oradores. Abrió Martín Correa, del Polo Obrero, y cerró Vicente Ruiz, de la CCC y dirigente de los municipales de Aguilares. Ambos dirigentes dejaron como mandato organizar y multiplicar la movilización para la Marcha de la Bronca, para el 7 y 9 de julio.

### Un gobierno cada vez más aislado

Durante toda la semana, el gobierno siguió provocando a los trabajadores. Declaró que no iba a negociar bajo presión, que tenía todo el tiempo del mundo para esperar. Simultáneamente, redobló la campaña de aprietes en las reparticiones; en algunos casos hubo despidos, como en caso de Turismo, don-

de una compañera despedida llegó a cortarse las venas frente a la repartición, generando un hecho que le ha agregado leña al fuego del descontento. Pero el horno no está para bollos, como lo demuestra la decisión de Miranda de postergar sin fecha la realización del Congreso del PJ, ya que la interna es más aguda que nunca. Como es consciente de que no podrán resistir el embate de una marcha general, desde el Ministerio de Economía han planteado que habría una oferta para hacer, que no la iban a revelar y que preferían una negociación gremio por gremio. Se quiere dividir el frente de lucha y abrir una tregua que disipe la marcha provincial.

En el último plenario, el debate giró alrededor de no entablar ninguna negociación bilateral con el gobierno y, si hubiere alguna

oferta oficial, ponerla a consideración de una asamblea general de cada gremio y de un plenario de delegados mandados conjunto. Quienes más se resistieron a firmar un acta de este tipo fueron los gremios de la CTA (ATE y Atep), casi como delatando alguna maniobra en curso. Llamó la atención la presencia de Hugo Yasky, un rompehuelgas profesional. Precisamente cuando Atsa declaró la tregua, hubo un representante de los "gordos" de Fatsa, negociando. Por todo esto, el lunes próximo, este debate estará nuevamente en el centro de la escena y el compromiso de firmar un acta refrendándolo.

### Organizar la marcha

En el plenario de coordinación de la Marcha se adoptaron medidas

claves para que ésta sea multitudinaria. Se van a concretar decenas de actos y asambleas en el interior; se va a adelantar un acampe en la Plaza Independencia. El Polo Obrero se ha puesto al frente de estas iniciativas organizando una gira, acompañado de dirigentes sindicales, para realizar asambleas conjuntas. A su vez, algunos gremios han convocado a los dirigentes del Polo a las asambleas de sus reparticiones. Un avance extraordinario en la unidad de los trabajadores ocupados y desocupados. Por medio de estas iniciativas se debe avanzar en la organización popular mediante la organización de coordinadoras de lucha y la realización de asambleas populares.

El 7 y 9 de julio tienen que transformarse en jornadas decisivas para terminar de arrancar los reclamos.

## Uatre: La burocracia, alcahueta de la patronal

Hay una ecuación que funciona contra los trabajadores del citrus: patrones + burocracia = sometimiento y despido.

### Sometidos

En las quintas, el año pasado los trabajadores tenían que llevar a toda su familia a cosechar para ganar un peso. Ahora ni eso alcanza; tienen que sumar también al vecino, puesto que ganan el mismo sueldo que el año pasado, o sea 0,54 centavos por maleta, más los descuentos nacionales. En el mejor de los casos, un cosechador gana 400 pesos por mes. Más sometidos aún están los compañeros de empresas como Longo, obligados a trabajar en negro, sin beneficios sociales,

condenados a tener obligaciones y ningún derecho.

¿Qué hacen ante todo esto nuestros dirigentes sindicales? Nada. ¿Cómo nos van a defender si ellos son parte de la patronal, como ocurre en la seccional 598 de Villa Carmela, donde el secretario general de la seccional es capataz de una finca de Pablo Padilla?.

### Despidos

En febrero y marzo, compañeros que pertenecían a la Agrupación 4 de Octubre, que enfrentó a la burocracia en las elecciones, recibieron telegramas de despidos de las empresas San Miguel y Citrusvil. Así, cinco compañeros con antigüedad de 8 a 16 años de servicio fue-

ron despedidos. El único argumento fue que eran un peligro para el sindicato, pues "se habían puesto en la vereda de enfrente".

Pero los despidos no los están sufriendo sólo los luchadores. Hace unos días, la empresa de Pablo Padilla despidió a 50 trabajadores. Otro tanto ha pasado en otras empaques. Es un método para mantener aterrorizada a la gente.

Frente a todo esto está en curso un proceso lento pero consistente de organización de base que, llegado el momento, va a asomar con fuerza y barrerá a la burocracia para colocar a nuestras organizaciones al servicio de nuestros reclamos.

Julio

## A LOS ACTIVISTAS DEL PC EN SANIDAD

# Por la derrota de West Ocampo

El PC en su periódico (*Propuesta*, 10/6) critica a las Listas Gris (PO) y Bordó (MST) por haber integrado un frente común contra la burocracia 'gorda' de West Ocampo y Daer del sindicato de la sanidad, con la lista Blanca.

"¿Es válido hacer acuerdos con un desprendimiento del mismo palo de la burocracia como es la lista Blanca?" responde el PC en forma de pregunta. Curioso. El Partido que se ha caracterizado toda la vida en "distinguir" entre los Videlas y los Pinochet, para justificar el apoyo a los primeros; el partido que siempre ha acusado a los trotskistas que defendían la independencia obrera de 'simplismo', este partido,

por una vez, los "principios" ¿Por qué será? Para el PC, Mario Alvarez, secretario adjunto de Atsa, renuncia al oficialismo y hace un frente con las agrupaciones de izquierda, porque "quiere reciclar la imagen desgastada de los burócratas Daer y West Ocampo".

El PC sabe, sin embargo, que sin este acuerdo con los que emigran de la burocracia de West Ocampo, no hay ninguna posibilidad de ganar la elección. La pregunta es: ¿por qué prefiere una derrota heroica? Por la peor de las razones: porque sus mandamás de la CTA quieren "polarizar" con los 'gordos' oficiales para ganarse el favor del gobierno Kirchner y la po-

sibilidad de una ley sindical que contemple los intereses de la burocracia de Yasky-Maffei o Depetri. Aunque el PC nos llama a "ocupar la vereda de enfrente", es eso lo que él no hace.

El PC no quiere la derrota electoral de West Ocampo. Nosotros hacemos un frente con burócratas disidentes porque la derrota del "gordo" tendría un alcance que potenciaría a piqueteros, obreros, campesinos y luchadores. En la alianza, no cedemos nada de nuestra independencia. En una nueva directiva, en caso de ganar, defenderemos las posiciones del clasismo, como en SOIP y en las seccionales docentes. Lo que el PC no hace en ningún lado la Gris (y la Bordó) están en la lista que podría derrotar a West, no por galantería de los aliados, sino por el peso que ganaron en Sanidad, a fuerza de lucha. No se nos ha 'concedido' un lugar; lo hemos conquistado.

Corresponsal

## Atsa: Una cuestión crucial

El gobierno ha tomado a los hospitales como una cuestión de Estado. Todos los días, los directores y los encargados de las áreas operativas tienen que darle un informe de situación directamente al gobernador. Esta presión esta dirigida a impedir que los trabajadores se incorporen a la lucha general de los estatales. En parte, está siendo respaldado por la burocracia del sindicato de los médicos (AME), que ingresó a una discusión paritaria reclamando un básico de 350, apartándose de cualquier medida de fuerza.

En la jornada del miércoles, la presión se redobló: toda una jauría de funcionarios y el aparato de la burocracia se lanzaron a los hospitales a impedir que el personal se plegara al paro y movilización estatal. Días antes, apareció en cartelera una escala trucha de aumentos

supuestamente conseguidos por Atsa. En parte tuvieron éxito, pues la presencia fue relativamente minoritaria en la Plaza. Sin embargo, en el Hospital Avellaneda hubo paro desde las 8 horas y asamblea, donde se desenmascaró a los delegados de Atsa. Al día siguiente se dieron a conocer las verdaderas escalas salariales: una burla completa, que generó el descontento de los trabajadores y la disposición a convocar a una asamblea general interhospitalaria para el próximo miércoles en el Hospital Avellaneda.

Paralelamente, se ha decidido sumarse al Frente de Lucha del resto de los estatales y convocar a una comisión de representantes para que se haga presente en la próxima asamblea.

Corresponsal

## ¿Qué pasa en Scania?

Quiero denunciar una serie de hechos. Por un lado se estaría por trasladar la sección Montaje a General Pacheco, provincia de Buenos Aires, a unas dependencias que actualmente Scania tiene en esa localidad. Esto significaría que, pese a que en estos momentos la fábrica en Tucumán estaría trabajando bien en las secciones Diferenciales y Cajas, sobrevuela sobre ellos la amenaza del traslado de esta sección. Desde hace bastante tiempo no se fabrican camiones y la fábrica sólo se limita a vender diferenciales y cajas a otras Scania del mundo. Esto a pesar de que Scania está importando camiones. Todos estos hechos han abierto varios interrogantes entre la gente. El primero es si no estamos ante un proceso de cierre de la planta tucu-

mana. O si lo que se pretende es transformar a la planta en una simple autopartista (dejaría de ser terminal), lo que significaría que nuestros salarios quedarían congelados y los nuevos trabajadores que se contratan entrarían con un salario inferior. Es importante señalar que la fábrica tomó a unas 50 personas a comienzo de año, pero mensualizados, con remuneraciones de 800 pesos al mes, cuando un mensualizado gana actualmente el doble.

El sindicato, mientras tanto, opina que hay que esperar a ver qué pasa; pero esto, según sus propias palabras significaría, quizás, actuar sobre hechos consumados.

Un trabajador de Scania,  
lector de Prensa Obrera



# LA CRISIS POLITICA Y LOS PIQUETEROS

## LA PUDRICION DEL ESTADO CAPITALISTA SE VE EN LAS COMISARIAS

CHRISTIAN RATH



El 26 de junio, la movilización que partió de Puente Pueyrredón y culminó en Plaza de Mayo volvió a mostrar el vigor del movimiento piquetero. Los miles y miles de manifestantes no solo dieron vida a una jornada que ha sido incorporada a las grandes efemérides de la clase obrera. También enarbolaron una bandera que decía "el Estado sigue encubriendo, juicio y castigo a los culpables". A dos años de la masacre, se expresó el fracaso del gobierno en disolver el movimiento de lucha que concentra las contradicciones que el capitalismo y su gobierno 'popular' son incapaces de resolver. El documento suscripto por casi 200 organizaciones trazó una delimitación tajante con el gobierno continuista. El asesinato del compañero piquetero de la FTV de La Boca ahondó el derrumbe de la política oficial. Días antes, el boletín interno del gobierno decía que "para la Casa Rosada existe una situación de cambio, el lanzamiento del frente piquetero kirchnerista le abrió la posibilidad de aislar al ala opositora" (Página 12/ 23/6).

El asesinato del dirigente piquetero de la FTV-CTA cobró su real dimensión con la ocupación de la comisaría de La Boca por

parte de la FTV. El papel de la policía del Estado capitalista, reprimir y matar a los explotados, intentó ser disimulado como un enfrentamiento entre Duhalde y Kirchner. "Le tiraron el primer muerto a Kirchner", dijo Bonasso, de la misma forma que hubiera podido decir que los asesinatos de 1919, en la Semana Trágica, por la policía de Yrigoyen, fueron los "primeros" muertos que le tiraron a Yrigoyen, y los de la Patagonia, de 1921, los 'segundos' muertos, etc.

Bonasso, un investigador cuidadoso cuando quiere, se olvida de la campaña que su gobierno viene haciendo contra el movimiento piquetero en forma incesante. En la conferencia de prensa en la que se anunció la movilización obrera y piquetera a La Boca por el juicio y castigo a los asesinos de Cisneros, la dirección de la CTA no suscribió la caracterización de un crimen político fruto de la interna. Llamó a un paro general —el resto de las centrales sindicales no sacó siquiera un comunicado.

### Crimen político

La muerte de Cisneros es un crimen político contra el movimiento popular. En la semana ha sido ferozmente golpeada una dirigente del Sindicato Obrero de la Industria del Pescado; han sido detenidos y torturados por bandas armadas compañeros del Polo y del Partido Obrero en La Matanza; dos compañeros del Polo Obrero permanecen

detenidos en San Fernando; ha muerto Diego Lucena, miembro del Polo Obrero, en un hecho del que la Bonaerense quiere desembarazarse a cualquier costo. En palabras de alguien a quien nadie podría atribuir simpatías por el PO: "La familia reconstruyó los hechos lo mejor que pudo. Diego Lucena y otros asistentes a un boliche fueron expulsados a empujones por los 'patovicas' por algún roce menor. Siguió la discusión en la calle, detrás fueron dos patrulleros, se oyó un tiro. Conclusión: los policías le dieron el alto con un disparo de sus armas y luego lo golpearon hasta acabar con su vida" (Horacio Pagina / 12 Verbitsky, 27/6). O sea que fue un asesinato selectivo, a la Sharon, contra un luchador "marcado" por la Bonaerense. La única 'lucha armada' que está en acción es la de la policía contra los piqueteros y los pibes de los barrios obreros.

### Un gobierno impotente

"No vamos a reprimir con esta policía de gatillo fácil", dice Kirchner (Clarín, 27/6), pero eso está ocurriendo! Las mafias de la Bonaerense, la Federal, la Gendarmería o el Servicio Penitenciario reprimen a pura bala.

El gobierno de Kirchner es una resaca del Argentinazo, no puede superar la descomposición del Estado porque representa a ese Estado; su largo paso por Santa Cruz lo mostró como el más puntero de los punte-

ros. Pacta con el FMI y el Tesoro norteamericano una transferencia de ingresos gigantesca de las masas argentinas al capital financiero. Por eso su gobierno registra el mayor nivel de desigualdad social de la historia. A los que cortan demasiada tela con el enfrentamiento entre un Kirchner "transparente" y un Duhalde "mafioso", bastaría recordarles que tienen un mismo ministro de Economía en común, Lavagna, el hombre de Techint y del peso ultradevaluado. Cuando "salte" Lavagna será otra cosa. La bancarrota "nacional y popular" dejará al desnudo la 'única verdad': las salidas capitalistas son incompatibles con la supervivencia de los trabajadores.

En toda esta crisis, el movimiento piquetero demostró que, más allá de sus fracciones, es un movimiento social real: la organización de los desocupados que luchan contra la miseria extrema que impone el capital. Los punteros que el Estado coopta los hunden, como ocurre con la burocracia en los sindicatos; la explotación del capital los une.

El movimiento piquetero es más que un movimiento práctico en luchas. Es un programa que dice que sólo el gobierno de los explotados puede superar el presente estado de cosas. No en vano ha sido el único políticamente capaz de diferenciarse del gobierno "popular" y pronosticar la entrega al imperialismo.

Hay que explicarle esto al conjunto de las clases sociales oprimidas. ■

## El capital se potencia a costa de la clase obrera

### ¿POR QUE LA 'RECUPERACION' ACENTUA LA DESIGUALDAD?

La industria manufacturera, en promedio, se acerca a los niveles de producción previos a la recesión de 1998, pero con un 25% menos de obreros ocupados y un costo laboral un 30% más bajo. Además, la productividad por hora trabajada es un 20% superior a la que existía en 1997" (Clarín, 27/6).

¿Cómo puede sorprender entonces que haya tres millones de desocupados?

¿O que el salario de los nuevos trabajadores ocupados sea, en promedio, de 394 pesos por mes?

¿O que ahora "la Argentina tiene la peor distribución de la riqueza desde que el Indec comenzó a hacer esa medición", superando la marca

de la dictadura militar, de Menem y de Duhalde? (Clarín, 28/6).

El proceso de recomposición capitalista es un proceso de superexplotación. Se basa en mayores horas trabajadas, menos obreros ocupados, en salarios más bajos y "en negro" y en jubilaciones congeladas. Ese proceso ya está mostrando sus límites como lo comprueba el estancamiento de la producción industrial, la desaceleración de las ventas en supermercados y shoppings, la tendencia a un nuevo default de la mayoría de las provincias y el colosal endeudamiento con que quedaría la Argentina aún después de renegociar la deuda.

Por eso es que bajo, Kirchner-Lavagna, "el reparto de los ingresos

está en su peor nivel". Lo que sucede es que el 'incentivo' de cualquier recomposición capitalista es una tasa de explotación más alta que la del periodo anterior al colapso.

El aumento de la producción engrosó las ganancias de los grandes pulpos capitalistas, lo cual significa automáticamente, una peor distribución del ingreso. Solamente la lucha de clases, no el proceso económico como tal, podría producir un 'derrame' imponiendo una reducción de la tasa de beneficios.

Los que se la pasan criticando a los "neoliberales" y a la "fiesta para pocos" están batiendo todos los récords de polarización social. Ahora el 10% más rico gana 50 veces más que el 10% más pobre, informó

## Kirchner = Techint

NORBERTO MALAJ

El gobierno acaba de extender por 6 meses una virtual prohibición de la exportación de chatarra, insumo clave de la industria siderúrgica, prohibición que había nacido como una medida presuntamente excepcional (retención a esas exportaciones del 40%, por 90 días). El nuevo decreto lo han impuesto Techint y Acindar, ávidas de chatarra barata para sus negocios (Página 12, 16/6).

Una seguidilla de medidas ha favorecido sistemáticamente al grupo Rocca-Techint. Primero, la devaluación —desató la ola exportadora de sus productos— y la pesificación —licuó sus deudas—.

(Clarín 28/6).

"El desempleo podría caer un dígito a mediados del 2009", pronostica la Lavaghista Fundación Mediterraneo, condicionándolo a un proceso sostenido de recuperación capitalista. Esta sería, para dentro de 5 años y con un millón y medio de desocupados, la versión "optimista" de la burguesía. Pero es una

Cuando llegó la hora de aplicar retenciones a las exportaciones, el acero crudo y los tubos fueron los menos afectados (entre el 5 y el 7%). Luego, con la crisis energética, Techint se alzó con la construcción directa de gasoductos por más de mil millones de dólares y arrancó un régimen especial de importaciones de bienes de capital para esa obra.

Todo esto no significa productos siderúrgicos más baratos para el consumo, sino superbeneicios para Techint. Significa también menores ingresos para nuestros compañeros cartoneros que se sostienen con la venta a los chatarreros de lo recogido en la calle. ■

previsión falsa, porque eso depende de que las masas asesten golpes decisivos al patrón de explotación prevaleciente.

Por eso el reparto de las horas de trabajo, el aumento de los salarios, el control obrero sobre los ritmos de producción, el aumento de los subsidios a los desocupados son reivindicaciones claves. ■

# ROMPER CON EL FMI GOBIERNO DE TRABAJADORES



# Cisneros, una ofrenda a la ciudad de Ibarra y Kirchner

LA BOCA, PARQUE AVELLANEDA, SAN TELMO, PATERNAL



MARCELO RAMAL

Martín Cisneros, el militante de la FTV de la Boca, lideró la ocupación de una casa ociosa para la instalación de un comedor popular. Esa casa había estado bajo el control de un grupo de "narcos", al que pertenecía el detenido Juan Carlos Duarte. Al mismo tiempo, ejercían la "custodia" de la propiedad, a cuenta de alguno de los pulpos inmobiliarios de La Boca y San Telmo. Duarte ejercitaba esta doble función —"transa" de droga y "control de casas"— en directa "conexión" con la comisaría 24.

Desde el 2001, comenzó un feroz acaparamiento de viviendas y terrenos, acicateado por las "oportunidades de negocios" abiertas con la devaluación. Esta voracidad no solamente ha dado cuenta de viviendas ociosas, sino que también dejó en la calle a miles de inquilinos —precarios o no— y deudores hipotecarios.

## Contra los comedores populares

Los movimientos piqueteros y las asambleas que vienen ocupando predios ociosos y organizando en ellos comedores populares, han sido los grandes enemigos de este accionar mafioso. El comedor es un factor de organización y resistencia a los desalojos. Por eso, los pulpos capitalistas y su Estado les declararon la guerra. En la trastienda de los Duarte y otros malvivientes opera todo el peso represivo del Estado, comenzando por el gobierno "progresista" de la Ciudad. En marzo pasado, una casa recuperada por el Polo Obrero de Paternal —donde funcionaba un comedor— fue violentamente desalojada para "devolvérsela" a los dueños quebrados de un bar prostibulario. Semanas atrás, "La Alameda" del Parque Avellaneda fue allanada por cuenta y orden de la Liga de Rematadores. En La Boca, y a sólo media cuadra de donde mataron a Cisneros, el MTL acaba de ser desalojado de un comedor. (Precisamente, fueron militantes del MTL —que realizaban un acampe en esa esquina— quienes denunciaron que la estricta vigilancia policial que soportaban desde el día del desalojo "desapareció" en el instante mismo en que llegaron los verdugos de Cisneros.)

Mientras tanto, el gobierno de Ibarra ha resuelto "no autorizar" co-



medores que funcionen en viviendas "ocupadas", en lo que constituye un claro guiño al accionar represivo —y cada vez más brutal— de la Policía y de los oficiales de justicia.

El asesinato del militante de la FTV revela, en definitiva, cuál es la catadura de los intereses sociales

que, cotidianamente golpean a los explotados porteños: detrás de la red delictiva del narcotráfico y de la Policía están los intereses capitalistas del acaparamiento del suelo, con "su" gobierno y "su" Justicia respaldando al crimen de arriba y la expulsión de la ciudad de los de abajo. ■

## ANTE REPRESION DE LA MOVILIZACION CONTRA EL GATILLO FACIL EN VILLA TESEI

### COMUNICADO DE PRENSA

Más de 300 personas acompañaron a los familiares de Cristian Bogado y Rodrigo Corso, víctimas del "gatillo fácil" en Hurlingham. La movilización, al llegar frente a la Comisaría 2ª de Villa Tesei, a la que se responsabiliza de la muerte de los jóvenes, fue brutalmente reprimida por efectivos que tiraron tiros a los manifestantes.

Delegaciones del Polo Obrero, Hijos y Correpí, protegiendo al conjunto de los manifestantes, decidieron marchar para luego desconcentrarse ante un impresionante operativo policial.

Partido Obrero Zona Oeste (25/6)

## Kirchner financia a la Fundación Blumberg

Antes de viajar a China, Kirchner se hizo de tiempo para recibir a Blumberg y comprometerle no sólo su apoyo político, sino incluso económico. "Según Blumberg" (Página/12, 22/6), "el Presidente impartió instrucciones a Parrilli para que arbitre los medios que permitan a los integrantes de la Fundación viajar a España, Italia y Estados Unidos, donde Blumberg mantendrá distintas actividades y entrevistas en las próximas semanas". Además "se comprometió a gestionar una ayuda a la fundación por intermedio de empresas privadas".

NI CON KIRCHNER  
NI CON DUHALDE

JUICIO Y CASTIGO A  
TODOS LOS CULPABLES

MONTES DE OCA Y MARTIN GARCIA

VIERNES

2

13,30 HS

## Pueblada en Tres Arroyos



En otro caso de complicidades entre 'patovicas' y la 'bonaerense' en la muerte de un joven de 18 años a la salida de un boliche, una pueblada ganó las calles de la ciudad obligando al fiscal y al juez de la causa a sumarse a una marcha y al intendente a ponerse a la cabeza.

Tres Arroyos provocó la caída de la segunda cúpula 'democrática' designada por Arslanián en escasas semanas. En Tres Arroyos había sido violada y asesinada por efectivos policiales la niña Nair Mostafá.

NMj

## Palermo, como El Jagüel

No son incontables los casos de gatillo fácil. Son muchos, muchísimos, pero los tenemos contados uno por uno.

Hace tiempo terminó el cuento de que la Bonaerense sería la "policía mala" y la Federal "la buena". Prostitución, narcotráfico, juego clandestino, secuestros extorsivos, desarmaderos de autos robados, zonas liberadas, están entre los tantos rubros operados por los federales. Y, por supuesto, los asesinatos, el gatillo fácil, los crímenes cometidos, estos sí, sin fines de lucro, por pura vocación. Todos recordamos, por ejemplo, el caso de Ezequiel Demonty, el chico ahogado en el Riachuelo por personal de la Comisaría 32ª.

Ahora se añade el asesinato cometido por el agente Matías Tarditti,

de la Comisaría 31ª de la Policía Federal, en avenida Cabildo al 200, en el barrio de Palermo, en la noche del sábado 12 de junio. Tarditti fusiló a mansalva a un joven de 24 años, Lisandro, quien circulaba en moto con un amigo cuando se encontró con una banda policial encargada de un control callejero. El disparo de Tarditti perforó la nuca de Lisandro y la patrulla toda lo dejó desangrarse en la calle: la ambulancia del Same sólo fue llamada veinte minutos después, y los policías dijeron por radio que se trataba de un "accidente con moto".

Enseguida sobrevino el intento de encubrimiento oficial. La oficina de prensa de la PFA dijo primero que la moto de los jóvenes había eludido el control de la partida policial; después cambiaron la versión y hablaron de un forcejeo en el cual se habría producido un disparo accidental por la impericia de un agente joven, incorporado a la fuerza hacía pocos meses.

Tanto el primer cuento como el segundo son insostenibles. La Policía no está autorizada a asesinar a un conductor que elude un control, y para detenerlo tienen en todos los casos móviles ubicados a 250 metros del primer puesto y una segunda barrera a 850. En cuanto al disparo accidental, tampoco puede suceder: las

pistolas que utiliza la Federal son armas modernas, que exigen doble presión sobre el disparador para que salga el primer tiro, precisamente con el propósito de impedir que los nervios o la tensión de quien la maneja produzcan un disparo indeseado. Esas armas no pueden dispararse si no se tiene la plena intención de hacerlo.

Marcelo, el muchacho que acompañaba a Lisandro, dijo que Tarditti "estaba como loco, parecía sacado, como pasado de droga". Es posible. Recordamos a un ex cocainómano que alguna vez dijo al autor de estas líneas: "La cocaína es una droga de mierda, saca lo peor que uno tiene adentro, lo más violento. Por eso la toma tanto la cana".

Horas después del crimen, el comisario de la 31ª fue a "pedir disculpas" a los padres del chico muerto, como si el asesinato de un hijo pudiera solucionarse con un pedido de disculpas. De todos modos, esa visita no fue más que una confesión.

Pero el domingo 13 por la noche, los amigos de Lisandro y el vecindario marcharon hacia la comisaría y la destruyeron, como hicieran tiempo atrás los vecinos de El Jagüel. Así, la ira popular apunta contra el origen de la inseguridad, contra el centro de la podredumbre mafiosa que azota a la población.

# El nuevo fracaso de León Arslanian

Nuevamente, León Arslanian, como en los tiempos de Eduardo Duhalde en el gobierno de La Plata, ha fracasado en sus intentos de reorganizar la Policía Bonaerense sobre la base de un grupo de comisarios "leales". En su experiencia anterior, digamos al pasar, poco tiempo después de la "reforma" los jefes de las departamentales de San Martín y de Morón estaban presos por delincuentes. Ahora, la patota duhaldista en la Legislatura bonaerense le bajó el pulgar: aprobó la ley que disponía la elección de comisarios por voto popular a partir de 2007 y la creación de "foros vecinales" para controlar a la fuerza, pero con una modificación sencilla: la ley en cuestión no será de aplicación obligatoria, y cada Concejo Deliberante decidirá si la pone en práctica o no. Y recuérdese que los "foros" y la "elección popular" sólo iban a hacerse efectivos en poblados con menos de 70 mil habitantes; aun así, la oposición cerrada de los intendentes derrumbó todo el esquema.

Todo fue un gran aborto, un fracaso inevitable. Los intendentes están prendidos hasta el tuétano con la mafia policial y en ellos descansa el aparato de Duhalde, obligado por fuerza a destruir el proyecto de Arslanian y de Felipe Solá, su viejo enemigo -aunque en los tiempos últimos lo haya utilizado de aliado en sus tironeos con el gobierno nacional-. Ya el 30 de octubre del año pasado, en *Prensa Obrera* N°823, advertíamos que la crisis policial, tanto en la Bonaerense como en la Federal, sacaba "a luz el aspecto mafioso de la pugna política entre Kirchner y Duhalde". Desde entonces, las cosas no han hecho más que empeorar.

"La ley (de Arslanian) es de terror: el intendente manda al comisario, a éste lo controla el Foro (vecinal) y los fondos salen del Municipio, pero es el Ministerio el que dice lo que hay que hacer. Un verdadero despropósito", dijo el intendente de Trenque Lauquen, Juan Carlos Font (*La Nación*, 22/5).

Así quedó superado el debate sobre la validez de esos "foros vecinales", que de vecinales tenían muy poco. Todo el armado resultó, simplemente, inaplicable.

## Una "purga" falsa

Por lo demás, la "purga" de Arslanian pretendía impresionar con los 504 efectivos desplazados en un mes, pero se trató de una depuración falsa, dietética. De los desplazados, 30 ya están presos y entre ellos figura, por ejemplo, el comisario Alfredo Franchiotti, el esbirro de Puente Pueyrredón, y los miembros del escuadrón de la muerte de la 3ª de Tigre, asesinos de Gastón "Monito" Galván y Miguel "Pity" Burgos en 2001. También fueron dados de baja los involucrados en la masacre de Andreani y otros procesados por homicidios, secuestros extorsivos, asaltos, enriquecimiento ilícito y abusos sexuales. Todos esos ya estaban caídos, con Arslanian o sin él.

De todos modos, esas limpiezas para la galería fueron suficientes para que comenzaran a llevarse a la práctica las "extorsiones" que el ministro de Justicia, Gustavo Beliz, denunció cuando el ex jefe de la Federal, Roberto Giacomino, fue preso por estafar a la obra social de la Policía y al hospital Churrucá-Visa. Asaltos en cadena a garajes y edificios, robo de la recaudación del partido Racing-River el sábado 29 de mayo, robo a mano armada en un restaurante donde dejaron, a modo de mensaje mafioso, una gorra de la Bonaerense, además del atentado en Constitución y un nuevo secuestro en Tigre. Si todo esto se añade a la reunión clandestina en el regimiento Patricios, se tienen las puntas del "complot" que el gobierno denuncia a medias para retroceder enseguida, asustado por sus propias palabras.

Y tienen razones para asustarse, y mucho. Tanto la Bonaerense como la Federal son fuerzas en disolución. El Estado nacional lo admitió cuando propuso crear una "policía metropolitana" que, de haber prosperado, habría provocado una guerra mafiosa con las fuerzas de seguridad ya existentes. Pero también ese intento fracasó: consiguieron apenas 500 de los 4.000 agentes que procuraban reunir.

## Una crisis de Estado

Como hemos dicho muchas veces, la crisis policial es la del Estado. Estalla junto con los aparatos políticos que se astillan a diario, sobre todo ahora, cuando muchos suponen que la deuda externa, la inflación, el tarifazo y el derrumbe del PJ se llevarán puesto al gobierno, y desde las vísperas se matan por la sucesión. ■

Alejandro Guerrero

# Estado de sitio en Bariloche

San Carlos de Bariloche, 23 de mayo de 2004

Compañeros/as:

Queremos comunicarles que acá en Bariloche la situación de los barrios es crítica. El poder político local -léase intendente Icare y demás-, bajo presión de la burguesía local ha impuesto un estado de sitio no declarado en "el alto" de Bariloche. Esto es para evitar que siga habiendo algún tipo de demanda social por la situación de extrema necesidad, acentuada por los meses de frío y hambre que traerá el invierno. Es para evitar que la gente se organice y reaccione ante la cruda realidad de la "ciudad de la vida".

Concretamente, la Gendarmería Nacional, a partir del 21 de mayo está patrullando y deteniendo a cualquier persona que camine, ande

## BAHÍA BLANCA

# Carta abierta de Suteba al Intendente

El intendente municipal de Bahía Blanca, Rodolfo López, ha manifestado que le producen repulsión las acciones de los gremios estatales. Repulsión significa repugnancia, aversión.

Los trabajadores de la educación manifestamos que nos repugnan y nos indignan las injusticias a las que asistimos cotidianamente y contra las que hacemos oír nuestra protesta.

Que nos indigna que las políticas de ajuste del gobierno pretenden hacinar a los chicos en las aulas.

Que nos indigna saber que en Bahía Blanca 2.100 alumnos dejaron la escuela en el 2004, porque hay un sistema que excluye a sus padres del trabajo y de un salario digno y por lo tanto condena a sus hijos a vivir en la ignorancia.

Que nos indigna comprobar diariamente que para cientos de alumnos la escuela tiene sentido porque tiene comedor; que en muchas escuelas no hay borradores, ni boletines, ni tizas, ni calefacción.

Que nos indigna saber que la Ley Federal de Educación y la Reforma Educativa vaciaron a la escuela de contenido y desarticularon su estructura, y que hoy está en la Vicegobernación la responsable política de su implementación.

Que nos indigna mirar el recibo de sueldo y ver el salario básico congelado en 234 pesos desde el año 1993. Y saber que el gobierno aumentó el sueldo de los funcionarios de 3.000 a 6.000 pesos, o que este año se van del país 13.390 millones de pesos para seguir pagando los intereses de la ilegítima y fraudulenta deuda externa.

Que nos indigna saber que esa cifra representa tres veces y media lo que el Estado nacional invierte en educación (3.907 millones de pesos).

El señor intendente también ha dicho que los trabajadores hemos avasallado los órganos de la

democracia.

Desde el Suteba le decimos que todo este tiempo hemos hecho uso pleno de la democracia. Nuestra democracia, la democracia de los trabajadores, es la democracia de las asambleas. La de participar y opinar libremente y luego decidir por mayoría.

Que en ese ejercicio nos sentimos más plenos como seres humanos y más dignos como trabajadores.

Que cuando encaminamos nuestros pasos hacia el Concejo Deliberante lo hemos hecho con respeto y haciendo uso de nuestro legítimo derecho de peticionar.

Que es muy fácil comprobar si nuestros dichos son ciertos; sólo basta acercarse a una asamblea, que siempre son públicas y abiertas.

Finalmente, señor intendente, permítanos un consejo. Desde el poder se pueden hacer muchas cosas, lo que no se puede es tapar el sol con las manos.

Nuestra protesta alumbró desde abajo; por mucho que lo intente no podrá apagar nuestra indignación ante las injusticias del poder. ■

Cuerpo de Delegados y Consejo Ejecutivo de Suteba Bahía Blanca

# Crece la Asociación Gremial Docente

ILEANA CELOTTO

Concluyeron las elecciones del gremio docente universitario de la UBA. Con un índice de votación del 50% del padrón de afiliados y un crecimiento del 15% en nuevas afiliaciones, la elección constituyó en sí misma el mayor de los plebiscitos ante el programa de lucha de la AGD. La elección evidenció un salto fundamental en la estructuración del gremio con respecto a la anterior (2002), considerando el despliegue de votación en 18 sedes y unidades académicas, con 12 urnas del CBC y la participación de muchísimos compañeros como autoridades de mesa en las distintas facultades, tal el caso de Filosofía, donde llegaron a ser 38 los fiscales.

Participaron también cerca de 600 docentes no afiliados (en la elección de comisión directiva de varias unidades académicas). A diferencia de la elección pasada, en varias facultades las nuevas camarillas universitarias se sacaron la careta de progres, dando la espalda a la construcción gremial.

Como para la Mesa Ejecutiva y las ocho comisiones directivas que se eligieron el gremio se presentó

ROSARIO

# Conviene aclarar

En el artículo titulado "Docentes: volvimos a triunfar en San Lorenzo", del PO N° 856, se dice: "...la Violeta ganó en Rosario...".

En Rosario ganó un frente integrado por la Lista Violeta, Tribuna Docente y la Lista Naranja. Así hemos firmado los volantes, los artículos, el afiche, el programa, las pintadas. Así salieron impresos los votos.

Y esto no es una cuestión menor. Actuamos en un frente donde delimitamos posiciones, con los compañeros con quienes compartimos una campaña para ganar Amsafe. Esto ha sido de fundamental importancia, no sólo durante toda la campaña sino también ahora, para garantizar el funcionamiento de la conducción de Amsafe.

Los compañeros de Tribuna Docente impulsamos este frente para recuperar Amsafe, y hemos sentido la responsabilidad de que nuestras posiciones, las caracterizaciones, las propuestas, las formas de organizarnos y funcionar, fueran debatidas. ■

María Elena Molina

con lista única, los altos índices de participación reflejan el crecimiento del sindicato, en base a su programa y a la intervención en defensa de los derechos de los trabajadores.

La inexistencia de otras listas obedece a que amplios sectores de la centroizquierda y la propia gestión en la universidad no vieron posible hacernos frente.

Fresca está todavía la derrota que recibieron estos sectores el año pasado, tanto en las elecciones de la CTA como en las de Conadu Histórica. El paro masivo de 48 horas y la gran participación docente en la marcha universitaria fueron otras contundentes respuestas a los que permanentemente frenan la lucha docente.

Los compañeros de la Naranja ocuparon un destacado lugar en las distintas listas (secretarios generales para Mesa Ejecutiva para 5 de las 8 comisiones directivas de las unidades académicas, entre muchas otras secretarías y vocalías).

Estos resultados electorales han ratificado por parte de la docencia universitaria su disposición a continuar con el plan de lucha por aumento presupuestario y salarial y la posibilidad de continuar fortaleciendo al gremio. ■

## SOIP MAR DEL PLATA

# La "paz social" de la patronal del pescado

## BRUTAL AGRESION CONTRA DELEGADA DE ARTICO

PEDRO MARTIN

Una bestial paliza fue llevada a cabo por matones profesionales contra la compañera Claudia Fernández, delegada de la fábrica Artico, integrante de la comisión paritaria del sindicato y militante del Partido Obrero. Los obreros del pescado reclaman el esclarecimiento de los hechos y la detención de los autores materiales e ideológicos.

Mientras la compañera cumplía su primer día de internación, la comisión paritaria llevaba adelante la primera movilización por aumento salarial del 50%, y por el cese del fraude laboral que todavía soportan 4.500 trabajadores del pescado. Se daba cumplimiento así a la resolución del cuerpo de delegados de rechazar un ofrecimiento de la cámara patronal, consistente en una suma de 100 pesos a cambio de una "paz social" por seis meses.

El rechazo de todo el activismo al que se va incorporando la masa del gremio a través de movilizaciones, se asienta en la comprensión de que maniar la acción directa del Soip durante la discusión convencionales simplemente abandonar los reclamos de la paritaria.

### El convenio colectivo no tiene precio

Un sector de la C.D. del Soip, encabezada por su secretario general, ha lanzado tres campañas a la vez, una más podrida que la otra:

1) Ha iniciado gestiones ante el Ministerio de Trabajo para que se desconozca a la comisión paritaria electa en asamblea por 700 trabajadores.

2) Ha salido a intentar imponer el acuerdo de paz social en varias fábricas, de donde los sacaron a las puteadas.

3) Ha anunciado, "a través de los medios de difusión", un inminente acuerdo con la Cámara de la Conserva para incorporar a miles de trabajadores (para procesar anchoítas), a cambio de una eventualidad por dos años. Es decir, a cambio de liquidar las conquistas y la organización sindical de toda la rama conserva del Soip.

Este auténtico raid entreguista enfrenta las decisiones de la asamblea general, los plenarios de delegados y las asambleas de fábrica. Ha unido a todas las corrientes gremiales del Soip en una sola conclusión: *estos personajes se han vendido al poder económico de la cámara patronal.*

Por eso el plan de lucha dirigido por la comisión paritaria y los delegados combativos

plantea como consigna práctica para la próxima movilización, que el secretario general acate las decisiones de la Asamblea y el Cuerpo de Delegados, o que renuncie.

El aislamiento político de este sector comprado por la patronal pone en crisis todos los planes flexibilizadores y de mantenimiento del fraude laboral. Por eso son los principales sospechosos de la campaña de amenazas de muerte y agresiones contra la comisión paritaria.

El Ministerio de Trabajo ha dilatado el reconocimiento a los delegados y el inicio de las discusiones convencionales, con lo cual está privándolos de la inmunidad gremial y, por lo tanto, colaborando con las mafias patronales.

Los obreros del pescado cuentan con una creciente red de solidaridad de las organizaciones populares y de la opinión pública marplatense, pero su principal capital es la dura experiencia de lucha que ha formado a una camada de activistas y determinado una selección de dirigentes capaces de enfrentar a la patronal en todos los terrenos.

El Partido Obrero, que ha reflejado todo este proceso en las páginas de su periódico, deberá jugar un papel destacado para, unificando solidamente a todo el activismo, superar victoriosamente esta difícil situación. ■

## OLA DE LUCHAS Y MOVILIZACIONES

## Cordón Industrial de San Lorenzo

### BASTA DE PERSECUCION

En los últimos meses, en el Cordón Industrial se está desarrollando un reguero de luchas contra la baja de salarios, por el pase a planta permanente y en contra de los despidos.

En Sulfacid hay paros sorpresivos contra de la rebaja salarial, contra la quita del Código 90 (que le agregaba un 34% a la hora) y de los francos compensatorios que se consiguieron luego de perder la jornada de 6 horas por insalubridad.

Los municipales de Fray Luis Beltrán instalaron una carpa en contra de los despidos y el pase a planta permanente, cortaron varias veces la ruta nacional 11 y se movilizaron junto al Polo Obrero y la ANT en las jornadas nacionales.

En Honda Guerrero se produjeron cortes por la reincorporación del delegado Walter Cabrera.

Los municipales de San Lorenzo salieron a cortar la ruta nacional 11 por el aumento salarial y el pase a planta permanente.

En docentes, una lista de oposición que integra Tribuna Docente, recuperó el sindicato de Amsafe departamental.

En el sindicato químico se desplazó a su enquistada burocracia.

Los transportistas cortaron la autopista Rosario-Santa Fe a la altura de San Lorenzo, en contra de las aceiteras.

En la mayoría de estas luchas, el Polo Obrero tuvo un rol activo.

Las grandes patronales, que amasan verdaderas fortunas en el Cordón, han iniciado una brutal campaña de persecución política contra los sectores en lucha.



En los últimos días una catarata de citaciones policiales les han llegado a los compañeros municipales de Fray Luis Beltrán, a una delegada de la Cuba de Capitán Bermúdez, a dos compañeras delegadas del Polo Obrero (miembros del Partido Obrero) del Barrio Granadero y del Barrio Retiro de Fray Luis Beltrán, y al responsable del Polo Obrero del Cordón, Maximiliano Martín, a quien le han iniciado cuatro causas por cortes de ruta y medidas de lucha junto a los municipales de Fray Luis Beltrán.

Por esto llamamos a organizar una gran campaña de repudio contra la persecución po-

## Fulminante paro en Metrovías

Un fulminante paro de actividades se desató en Metrovías en la tarde del miércoles 23 en respuesta al brutal ataque sufrido por Walter Varela, delegado de la Línea D, por parte del personal de seguridad de la empresa. El compañero Varela debió ser hospitalizado con fractura expuesta. El ataque se produjo en medio de una discusión provocada por el uso indebido, por parte de la gente de seguridad, de las instalaciones de descanso de los trabajadores de tráfico.

Al tomar conocimiento de la provocación, el personal de tráfico comenzó inmediatamente un paro que se fue extendiendo a las otras líneas y obligó a la patronal a despedir al guardia de seguridad y a comprometerse a investigar lo sucedido.

Bajo este compromiso se resolvió el levantamiento de la medida.

La contundente respuesta de los compañeros del subte marca el camino para frenar el intento de judicializar la histórica lucha por las 6 horas. Para esta semana están llamados a declarar 64 compañeros por el paro con corte de vías de julio de 2003. La empresa, la Justicia y el gobierno han tomado nota de la firme decisión obrera de defender con todo los derechos adquiridos. ■

lítica al Partido Obrero, al Polo Obrero, a las demás organizaciones y a todos los luchadores. ■

Martín Sambuco y Maximiliano Martín, por el Comité Regional San Lorenzo del Partido Obrero

## GRISSINOPOLI TAMBE

## Pagando muy caro

PABLO HELLER

Está por vencer el plazo de dos años establecido por la ley de expropiación de Grissinópolis, y el gobierno no ha puesto el dinero para comprar los bienes sujetos a expropiación. Lo mismo sucede con Ghelco y Chelavert, que fueron las pioneras en la materia, pero esto, naturalmente, no es ningún consuelo. Esta situación nos pinta la extrema precariedad en que se encuentra el conjunto de fábricas recuperadas. En Grissinópolis el gobierno porteño no puso un peso para hacer frente siquiera al pago del canon locativo (alquiler) del edificio que está en "ocupación transitoria". Este solo incumplimiento habilitaría al juez para reclamar la devolución del inmueble.

En este cuadro de zozobra, los trabajadores de Grissinópolis son víctimas de una verdadera extorsión. Los compañeros vienen gestionando en la Legislatura una prórroga, pero no hay que ser muy perspicaz para advertir que todo está atado con alfileres, y que ese es el caldo de cultivo para que prosperen las presiones, tanto económicas como políticas. El infatigable Caro experto en estos menesteres, ha lanzado una ofensiva en regla sobre la fábrica.

### Copamiento

Por un lado, el abogado riquista estaría presionando a los trabajadores para que acepten un crédito del Banco Nación, con el supuesto objetivo de comprar la fábrica. El planteo de Caro es resistido por una mayoría que no quiere saber nada con endeudarse. Las razones, por cierto, son bien fundadas. En la actualidad, los obreros de Grissinópolis logran reunir, a duras penas, un ingreso mensual de 800 pesos, pero con enormes sacrificios y jornadas de 12 horas. Trabajan en negro y carecen de cobertura médica o beneficio jubilatorio. No hay ningún sobrante, por supuesto, para ir creando una reserva frente a la depreciación de la maquinaria, ni para ir creando un capital de trabajo. La cooperativa sobrevive con el trabajo a la fuerza, es decir, por encargo de un único "tercerero", Tía Maruca. El capital de trabajo -del que carece la cooperativa- es aportado por este grupo empresario, que hace entrega de la materia-

## Charlas-Debate en el PO CA

Viernes 2 de julio

21 hs.

JORGE ALTAMIRA EN ALMAGRO

Presentación de la revista *En Defensa del Marxismo*  
Charla-Debate: "La guerra de Irak y la crisis internacional"  
Facultad de Ciencias Sociales (sede Parque Centenario)  
Ramos Mejía y Franklin

18 hs.

Charla-Debate  
"El PO frente a la crisis: por una alternativa obrera y socialista"  
Paysandú 1985  
PATERNAL

# EN No otro precio CARO

## Expulsión del Centro Cultural

El copamiento que intenta Caro puede medirse por la tentativa de expulsión del Centro Cultural de la fábrica. Grissicultura nació al calor de la lucha contra el desalojo, por la expropiación de la fábrica y la gestión obrera. El Centro Cultural es una expresión de la alianza forjada a través de esa experiencia de lucha en común, entre los trabajadores, por un lado, y —por el otro— los vecinos, las asambleas populares, los estudiantes, los artistas, las organizaciones piqueteras y culturales y los partidos políticos que pusieron el cuerpo en los momentos cruciales de la movilización y jugaron un papel calve en defensa de la causa obrera. El Centro vino desempeñando su actividad con libertad, y en su ámbito se fue desarrollando una intensa y rica actividad, donde tuvieron cabida las distintas expresiones políticas y el debate y la confrontación entre ellas.

Salta a la vista que la presencia de un Centro de esta naturaleza es un escollo para los propósitos de Caro, que pretende imponer un régimen de censura a la actividad del Centro Cultural. Las actividades deberían requerir, de ahora en más, previamente la autorización de

la cooperativa (es decir, pasar, por el filtro de Caro, quien fue el que llevó la voz cantante en las reuniones donde se informó la novedad, mientras los trabajadores acompañaban dicha comunicación cabizbajos). Los trabajadores fueron extorsionados para tomar esa resolución. Caro planteó que la existencia del Centro y sus ideas de izquierda ponía "en peligro las negociaciones para el tratamiento de la ley de prórroga de los plazos de expropiación en una Legislatura de derecha". En otras palabras, había que elegir entre el Centro Cultural y la Legislatura y el gobierno de Ibarra. La destrucción del Centro Cultural no es más que un paso en la destrucción de la propia gestión obrera de Grissinopoli —y su transformación en una Pyme, parida por Caro y sus financistas.

Llamamos a todas las organizaciones políticas y populares a colaborar con los trabajadores de Grissinopoli, para derrotar esta provocación de Caro y a defender el Centro Cultural y la gestión obrera de la fábrica contra el Estado y quienes trabajan activamente por destruirlos. ■

PH

primera que luego es procesada por los trabajadores. La cooperativa, en la práctica, está funcionando como una suerte de tercerizada, pero sin contar, al menos, con sus "ventajas": una patronal responsable de abonar las remuneraciones y de las consecuencias derivadas de una relación laboral. Tía Maruca, en el caso de Grissinopoli, no corre el menor riesgo; no tiene ninguna obligación en materia laboral, ni previsional, ni por accidentes de trabajo. El riesgo es asumido en su totalidad por los compañeros, quienes no tienen un sueldo fijo o mínimo asegurado. Su remuneración está sometida a los avatares del mercado; si hubiera un bajón de la demanda, el sueldo podría llegar a cero. Estamos frente a la flexibilidad laboral en su máxima expresión.

El Estado se niega a entregar un subsidio, pero no un préstamo. El cambio de modalidad representa una carga económica y permite al Estado meter una cuña en la vida interna y la actividad productiva de la fábrica. Esta operación, por supuesto, le viene como anillo al dedo al abogado Caro, que viene interponiendo sus "buenos oficios" para concretar el mentado préstamo, con el propósito nada disimulado de terminar de asumir el control de la fábrica. Estamos frente a un aparato que pretende confiscar a los trabajadores y convertir el ámbito de las fábricas recuperadas en un coto cerrado para satisfacer sus apetitos económicos y políticos. ■

## TRANSPORTE DEL OESTE

# Salió el decreto presidencial



Finalmente, salió. El viernes 25 de junio fue publicado en el Boletín Oficial el decreto por el cual se les asigna a cada uno de los trabajadores de TDO un subsidio de 1.500 pesos en compensación por los salarios caídos durante el desarrollo del conflicto. Al momento de salir a la calle este nuevo número de *Prensa Obrera*, y si no media ningún contratiempo, los trabajadores habrán cobrado la primera cuota del subsidio.

Estamos en presencia de una victoria. En primer lugar, porque un decreto de estas características prácticamente no tiene antecedentes. En segundo lugar, porque los trabajadores lograron remontar una difícil situación.

Al igual que en todas las circunstancias del conflicto, los trabajadores tuvieron que forzar la situación. La amenaza de que se iba a marchar a Plaza de Mayo si no había una respuesta, precipitó la definición. Kirchner firmó el decreto de necesidad y urgencia casi en las escalinatas del avión que lo conducía a China.

Pero los trabajadores, aleccionados ya por el dilatado bagaje de experiencias acumuladas, ya han aprobado en asamblea que se van a apostar en el banco hasta que el dinero aparezca.

El cobro de los sueldos caídos, aunque par-

cial, va a dar un renovado aliento a la lucha, para enfrentar la fase crucial en la que ingresamos, que debe culminar con la reanudación de los servicios. Ese camino está sembrado de obstáculos. Uno de ellos es que la entrega de los vehículos por parte del juez está trabada, porque exige una caución, que pasó de un millón de pesos a medio millón. Lo cierto es que eso demora el acondicionamiento que habría que hacer a las unidades, y pone en riesgo la posibilidad de reanudación de los servicios, fijada para el 1° de julio. Los compañeros de TDO han resuelto movilizarse al juzgado para forzar la entrega inmediata de los micros y el uso de los edificios de la vieja empresa. ■

Pablo Heller

## PARA SASETRU, DESDE MENDOZA

Desde Mendoza seguimos con atención las luchas que se vienen dando por la recuperación de las fuentes de trabajo. En ese sentido los compañeros de Sasetru son un ejemplo de compromiso y perseverancia para conseguir lo que nos pertenece a todos: la dignidad de tener trabajo y una patria que nos contenga a todos sin exclusión social.

¡¡Felicitaciones!!

Rubén Esper Ader  
Director de la revista  
"La Vena", de Mendoza

## SASETRU DEL PC DE AVELLANEDA

Compañeros, en nombre de mis camaradas del Partido Comunista de Avellaneda les pido mil disculpas por no haber asistido al evento organizado por ustedes en Sasetru Gestión Obrera, al cual tan gentilmente nos invitaron.

Como excusa les digo que estuve toda la semana pasada aquejado por una gripe galopante. Yo debía recordarles a mis compañeros, pero reconozco que se me pasó por alto.

Les vuelvo a pedir mil disculpas, asegurándoles que sigue intacto nuestro aliento, apoyo y solidaridad hacia la tarea que han emprendido, la de rehabilitar una unidad de producción que los patrones han fundido, en manos obreras.

Un abrazo fraterno y revolucionario,

Gustavo Robles  
Dirección del Partido  
Comunista de Avellaneda

Corresponsal

## MERCEDES

# Continúa la lucha por la ex Cruz Azul

Luego de varias movilizaciones contra el cierre de la Clínica ex Cruz Azul por parte de la empresa gerenciadora Cibsa, se llegó al fin al cierre de la misma, por decisión del juez, que ordenó el desalojo el martes 22 de junio.

A lo largo del conflicto los trabajadores recibieron la solidaridad activa por parte del PO, que en todo momento planteó el no al cierre, pero delimitándose de la patronal, que ponía a los trabajadores como ariete en defensa de su bolsillo, mientras pagaba con cuentagotas a sus empleados.

La decisión de los trabajadores y el PO de permanecer en el edificio y resistir el desalojo fue reprimida brutalmente por la Policía Bonaerense, que golpeó a diestra y siniestra sin respetar ni siquiera a las mujeres, que eran amplia mayoría dentro del recinto.

Los compañeros Julio Sena y Julio Bargaes, del PO, fueron llevados detenidos y trasladados a la ciudad de Navarro por el temor de la Policía y el juez de que ocurriese algún tipo de manifestación frente a la comisaría, en tanto que el delegado gremial Daniel Díaz fue internado en el hospital

público debido a que sufrió un preinfarto en el transcurso de la represión.

24 horas más tarde, nuestros compañeros fueron liberados y una movilización de treinta compañeros del Partido y el Polo avanzó por las calles de Mercedes rumbo a la clínica para continuar la lucha por la reapertura. Allí fueron recibidos por los ex empleados, entre abrazos de júbilo, al grito de "el pueblo unido jamás será vencido".

Desde el Partido Obrero hemos explicado este conflicto con dos perspectivas: primero, la defensa de los puestos de trabajo de 50 compañeros y, segundo, la defensa de la salud pública ante un hospital público totalmente colapsado que queda como única opción de atención sanitaria.

Continuamos esta lucha con los siguientes objetivos: 1) desprocesamiento de todos los compañeros; 2) reapertura de la clínica con todos los trabajadores adentro, ni un solo despido; 3) pago de los sueldos atrasados y restitución de los derechos de los trabajadores avasallados a lo largo de estos años. ■

## ate PITAL

Sabado 10 de julio

16 hs.

Charla-Debate

"Por una alternativa obrera y socialista"

Habla: MARCELO RAMAL  
Barrio Mitre - SAAVEDRA

CHARLAS

"Por una alternativa obrera y socialista"

San Martín: 3/7, a las 16 hs, en el local del Partido Obrero, Pueyrredón y San Lorenzo.

Tigre: 5/7, a las 16 hs, en el local del Partido Obrero, La Paloma 2038, B° La Paloma, El Talar.

6/7, a las 15 hs, en el comedor Talita Kuhm, Becquer 973, Bancalari.

7/7, a las 15 hs, en el comedor La Fuerza de la Unidad, Cuyo y Mosconi, Las Tunas, General Pacheco.

PEHUAJO: PRIMERA VICTORIA DEL POLO OBRERO EN LA JUSTICIA

# Cayó la causa por "extorsión"

El pasado 28, la justicia dictó la "falta de mérito" a Adalberto Ricci, Cristina Frutos y Sandra Izaguirre. Una semana antes el mismo juez había rechazado el pedido de excarcelación. Es que, abrumado por las evidencias, el juez reconoció el carácter truco de la causa. La denuncia por extorsión se vino abajo: las 'pruebas' de la corrupción de nuestros compañeros con "planes trabajar" no tenían ningún sustento. Si el fiscal no aporta ahora otros elementos, se dictará el sobreseimiento. El delito por el que se los acusaba está penado con prisión efectiva de 5 a 10 años.

Se trata de una primera gran victoria del Polo Obrero de Pehuajó, cuyos dirigentes afrontan, sin embargo otras dos causas, esta vez por cortes de ruta, junto a compañeros del MTL. Los punteros patronales atacan al Polo Obrero por su carácter militante y por ser un estructurador político de todos los explotados.

La campaña por el desprocesamiento de los compañeros fue coronada el lunes con la movilización de un centenar de compañeros a los tribunales de Junín -a 200 kilómetros de Pehuajó, junto a una delegación del MTL y varias decenas de compañeros del Polo de Carlos Casares y Junín.

Todos los medios escritos y audiovisuales de Junín se hicieron presentes y nuestro dirigente Daniel Rapanelli, fue reiteradamente entrevistado. Cuando los compañeros salieron, la alegría y la algarabía fueron atronadoras. Marchamos hasta el centro de la ciudad, donde habló Silvia Gorrini, en nombre del equipo de abogados, por APEL, que describió la sensación de "acompañamiento" popular que se vivía en la sala. Luego hablaron los 3 compañeros desprocesados que reivindicaron emocionadamente la labor del Partido Obrero. Por último cerró el acto Rapanelli en nombre de la Dirección Nacional del partido.

# El "socialista" Jorge Rivas, contra los piqueteros

EL ALIADO DE IU

"Considero necesario que el gobierno nacional adopte medidas de carácter preventivo para impedir acciones piqueteras como las registradas en las últimas movilizaciones, con tomas de locales comerciales y empresas". La declaración corresponde a Jorge Rivas, diputado del Partido Socialista y principal aliado político de IU (*Semanario UBA*, 22/6).

Rivas no fue original a la hora de explicarse: "Hay que sopesar el reclamo de los sectores más necesita-

dos con el de los que se ven impedidos de llegar a sus trabajos".

El diputado del PS ha elegido el campo de los Atanasof y Chiche Duhalde.

El PS de Rivas forma parte del arco político del régimen capitalista. Su Comité Nacional acaba de pedir al gobierno la creación de un "Consejo Económico y Social" como "ámbito para la concertación y el diálogo".

Christian Rath

# Carta de Comodoro Rivadavia

Como inicio de nuestra relación, quisiéramos agradecer la presencia en nuestra ciudad del compañero Luis Antón, que viajó 1.800 kilómetros para compartir nuestra jornada de lucha.

El Polo Obrero está dando mucho que hablar en Comodoro. Muchas organizaciones hicieron fuerza para destruirlo, pero hoy estamos más fuertes que nunca, lo cual quedó demostrado en la Semana Federal. Fuimos la única organización que llevó adelante la jornada de lucha nacional. El Polo logró importantes reivindicaciones, como arrancar al Municipio más de 150 colchones para nuestros compañeros, alimentos, materiales para el arreglo de las viviendas, etc.

En esta semana logramos llegar a la guaridas de los buitres (Panamerican Energy) y hacerles sentir que hay un movimiento que está dispuesto a combatirlos ideológica y políticamente, y decirles que luchamos por la expropiación y el control obrero de su empresa.

Esta semana vamos a cumplir un año con muchas luchas ganadas y

algunas perdidas, pero hay una fundamental: más de 25 compañeros y compañeras van a recibir un curso de capacitación en albañilería (10 mujeres albañiles y 14 hombres) y 25 compañeras/os harán un curso de forestación, que arrancamos al Municipio, así como los bonos para trasladarlos. Nos costó mucho empezar, ya que muchos tuvieron que dejar a sus niños solos y otros tuvieron que dejar de vender diarios o alguna otra changa, pero de a poco los compañeros fueron tomando conciencia de cuál era el objetivo del movimiento. *Que es volver a reconstruir la cultura del trabajo, esa cultura que nos han sacado estos vendepatria que nos han acostumbrado a ser mendigos en nuestro propio suelo.* Es por eso que queremos realizar un brindis imaginario con todos los compañeros del Polo Obrero de todo el país y manifestar que cada día se nos hace carne que los mejores y los únicos son los métodos piqueteros.

Salud, compañeros.

Chino y Susana (Polo Obrero Comodoro Rivadavia)

# ¡Fuera el Estado de mi casa!

Compañeras, compañeros y lectores de *Prensa Obrera*:

Quien les escribe hace ya 3 años que está en este colectivo piquetero. Soy Dora, de Morón (video "Paso a las luchadoras"), luchando por todas las reivindicaciones que sabemos cuesta mucho lograr, pero organizados se puede. El intendente de Morón, Martín Sabatella, sabe por demás mi situación, ya que sus punteros le pasan toda la información. Mis hijos, Sara (14), Jeremías (12), Ariana (9), Patricio (8), Eros (6) y Luna (3 y medio), están todos viviendo conmigo. Por años recorrí los pasillos de juzgados, comisarías, defensorías, comisaría de la mujer, por el tema que ustedes conocen si vieron el video: violencia familiar. Nadie nunca me escuchó, ni me registraban, cuando iba con lesiones por todos lados; por el contrario, el hecho de vivir con un golpeador era culpa mía. Llegaron a convencerme de que yo era la responsa-

ble. Pase muchísimos días, meses, años, sin resolver nada. Todos ellos, cómplices de la situación, nunca actuaron. Cuando pedí la exclusión del hogar y un perimetral, me dijeron que lo internara en un C.P.A., nunca hicieron otra cosa que correrme de las salas de espera citándome nunca, y cuando lo hacían, no escuchaban nada.

Me organicé, y mis compañeras y compañeros sí me escucharon. Encontré en el Polo seguridad para tomar la decisión de separarme de alguien que cada vez me golpeaba peor, diciéndome que me lo merecía. Los compañeros me hicieron entender que es justamente el Estado el que me pega.

Hoy, 22 de junio, me citaron a una audiencia en el Juzgado de Menores N° 1 de Morón; querían saber en qué condiciones están los chicos, de qué o qué comen, si van o no van colegio... Me dijeron que necesito una pericia psicológi-

ca. Me cuestionan porque los chicos faltan cuando hay movilizaciones, que están mal alimentados. Si es así, es porque no tengo trabajo y comemos en los comedores del Polo. Ya sabemos todos que no recibimos alimentos básicos para alimentarnos bien... ¡Con un subsidio de 150 pesos y seis chicos no se puede sobrevivir! Estuve muchísimos años sin saber que era capaz de salir de esa constante agonía; muchas mujeres que pasamos por esto no nos creemos capaces de salir de ese caos. Yo soy una de las que se subieron al colectivo piquetero, y en la ANT discutimos cómo resolver estos problemas. Es difícil, pero no imposible. Luchamos convencidos de que esto lo vamos a cambiar nosotros, los trabajadores. Ellos ya no pueden; cada día que pasa estoy más segura de estar en esta pelea.

Dora (Morón)

"Paso a las luchadoras"

# SAN NICOLÁS EN LA BATALLA POLITICA

Los militantes del Partido Obrero y del Polo Obrero de San Nicolás están dando la batalla política: agitaciones contra el tarifazo, afiches por el plebiscito, Movilización a la municipalidad por las reivindicaciones generales y particulares. Previén abrir un local partidario y han aumentado la venta de la *Prensa Obrera* en los barrios.

En el marco de la Semana Federal han volanteando dos turnos de Siderar, el Registro Civil, el loma, el Banco Provincia, el Hospital Provincial San Felipe y las escuelas de los barrios, donde los trabajadores están cumpliendo la gran huelga provincial.

En oportunidad de la movilización al Congreso contra el envío de soldados a Haití, denunciaron la subordinación del gobierno de Kirchner a los yanquis y plantearon la exigencia de

redes de gas y garrafa social para los trabajadores, además de la negativa a pagar el gasoducto a Techint, como quiere el gobierno. En el canal de TV local, denunciaron las torturas de los policías a los jóvenes y exigieron el desprocesamiento de los compañeros piqueteros de Pehuajó.

Participamos en la Movilización Federal Piquetera y en la del aniversario de Kosteki y Santillán. Un grupo de compañeros presentó una lista de luchadores y vecinos trabajadores muy prestigiados en el barrio, para disputarles la comisión vecinal a los secuaces del gobierno.

Ellos son los obreros que construyen el Partido, presentes en las luchas populares.

Silvia Jayo

PRIMERO, VIOLADA; AHORA PENA DE MUERTE

# Libertad inmediata a Romina Tejerina

Romina es una joven jujeña que quedó acusada de homicidio culpable agravado por el vínculo y que puede recibir una condena a prisión perpetua en julio.

Fue violada por un vecino, hecho que ocultó, al igual que el embarazo producto de esa violación. Intentó abortar por sí misma, lo que le dejó graves lesiones físicas.

Al momento del parto, mató a su bebé, como consecuencia de un shock que fue comprobado por las pericias psiquiátricas.

Mientras su violador fue dejado en libertad, ella hace más de un año se encuentra presa, sometida a todo

tipo de limitaciones y abusos, como denuncia en una carta pública.

"Estoy muy desesperada porque temo que otra vez se me niegue mi operación (indicada con urgencia a consecuencia de complicaciones derivadas de maniobras abortivas). Ya que eso viene de ese maldito 1° de agosto en donde se abusaron de mí. Yo lo único que sé es que si me llega a pasar algo con mi salud se va a hacer cargo el juez.

"Tendría que haber justicia en esta Argentina y que no solamente tengan espacio aquellas personas que tienen dinero; tendría que ser todo por igual. Porque no solamente

destruyen a una niña, a una mujer, sino que también destruyen a una familia completa, que no tiene un futuro pensado, sino que tiene un futuro frustrado sin esperanza a nada.

"Lo único que quiero ahora es que haya justicia para que yo me pueda ir en libertad, y el violador se tiene que pudrir adentro y pasar por todo lo que yo pasé."

Desde las Mujeres de la ANT, impulsamos la campaña nacional por su libertad.

Para julio se prepara una movilización hacia la Casa de Jujuy, en la ciudad de Buenos Aires, por el desprocesamiento y la libertad inmediata de Romina Tejerina.

Nora Biaggio

Para pronunciamientos:  
Juzgado de Instrucción Penal N°  
5 (San Pedro)  
Provincia de Jujuy

QUE ATE CONVOQUE A LA ASAMBLEA GENERAL

# Debemos aplastar la conciliación

COMITES DE HUELGA ELEGIDOS POR LAS ASAMBLEAS

El curso y futuro de la huelga estatal en la provincia de Buenos Aires está atravesado por la lucha contra la conciliación obligatoria. Durante la semana que pasó, del lunes 21 al viernes 25, el movimiento estatal de lucha mantuvo la huelga, parando por tiempo indeterminado en algunos organismos como Ioma, Previsión Social, Educación, el Castex; y parando 48 horas con la convocatoria provincial de ATE, que tuvo un alto acatamiento. El paro estatal empalmó el jueves con un masivo paro docente, que puso nuevamente de relieve la necesidad de un plan de lucha único para imponer los 250 pesos de aumento al básico. La continuidad de la huelga fue un golpe a la burocracia cegetista que acató la conciliación y está negociando con el gobierno un "aumento" de 100 pesos para todos los empleados (Quin-

tana, de UPCN, recorrió los medios de prensa "recordando" la ilegalidad de la huelga y la posibilidad de sanciones); de los 30 gremios en conflicto, las direcciones de 27 confirmaron que asistirán a un encuentro con el gobierno para "escuchar" la nueva oferta.

Pese a su importancia, el paro de 48 horas contra la conciliación anti-huelga estuvo limitado por la propia dirección de ATE, que por primera vez en casi un mes de conflicto rechazó convocar a una marcha y movilización para darle fuerza al paro y romper el carnereaje de las cúpulas de UPCN y Soeme. La negativa a marchar a la Gobernación (en la semana más difícil de la huelga) incluyó al Frente Gremial Docente (Suteba y FEB), que sin el menor entusiasmo reunió unas 200 personas frente a la Casa de la Provincia en Capital Federal, en un acto anodino.

Esto ocurre porque ATE sólo formalmente mantiene el reclamo de los 250 pesos de aumento (que ha reemplazado por el de un "aumento digno") y porque la propia Ctera tiene un acuerdo general con el gobierno nacional en torno a un achicamiento de las cuotas adeudadas del incentivo docente. En vez de hostigar a Solá, la CTA prepara acciones sobre la OIT.

En La Plata, ante la ausencia de una convocatoria de movilización, la Interestatal, donde actúan Suteba La Plata, Ioma, Educación y delegados de Obras Públicas y otras reparticiones y hospitales, coordinó una concentración y marcha de 800 compañeros que partió de la Dirección de Escuelas (para denunciar las amenazas del gobierno contra los docentes y repudiar al funcionario Pazos), fue al Ioma a solidarizarse con los delegados amenazados y ter-

minó en Casa de Gobierno reafirmando los 250 pesos de aumento y la continuidad de la huelga. La marcha estatal-docente recibió el apoyo de unos 400 estudiantes de la Coordinadora de Estudiantes Secundarios (CES) que también se movilaron ese día a la Gobernación por el boleto secundario de cinco centavos.

El operativo montado para terminar con la huelga (la conciliación, las amenazas de descontar los días de paro, los aprietes de autoridades, la intimidación a los delegados de ATE del Ioma) no ha logrado imponerse como quería y presumía el gobierno. Por el contrario, las asambleas en los hospitales, en muchas escuelas y ministerios, siguen firmes rechazando la conciliación y votaron el reclamo de nuevas medidas de carácter provincial y la convocatoria con urgencia a una nueva movilización a la Casa de Gobierno.

Las asambleas son el motor que mantiene la continuidad de la huelga frente a la defección de los gremios cegetistas y las idas y venidas de ATE-CTA. En estas asambleas radica la potencialidad de la formación de comités estatales y docentes con representantes directos de la lucha y responsables ante los huelguistas. ATE, que a diferencia de los "gordos" de la CGT siguió parando y llama a un paro nacional para el día 6 de julio, tiene la responsabilidad de convocar a una Asamblea General de Estatales para reestablecer la unidad de los trabajadores estatales en la huelga.

¡Aplastemos la conciliación! 250 pesos al básico para todos los estatales y pase a planta permanente. Todo por la victoria de la huelga. ■

Alejandro Sánchez Moreno  
Daniel Rapanelli

## Hospital Santojanni, paro y movilización

Trabajadores y profesionales del hospital han iniciado un plan de lucha por aumento del presupuesto hospitalario, provisión de insumos, equipamiento y nombramientos de personal. Este hospital, emplazado en Liniers, brinda cobertura sanitaria a la población del oeste de la Capital y el Gran Buenos Aires. Desde su remodelación, hace más de dos años, se ha transformado en una verdadera cáscara vacía, sin equipamiento ni insumos y déficit de personal: faltan más de 200 puestos de trabajo... La situa-

ción es tan extrema que siendo un hospital eminentemente quirúrgico, tiene prácticamente paralizados sus quirófanos.

El gobierno de Ibarra se desentiende del problema; por eso el paro de la semana pasada y la movilización el martes 30 de junio a la Jefatura de Gobierno. La lucha del Santojanni ha reabierto el reclamo del hospital para los pobladores de Lugano, que con el Santojanni en estas condiciones, carecen de un centro asistencial donde atenderse. ■

J.P.

## Ingeniería: Los golpistas siguen

En abril el Consejo Directivo había destituido al Decano Cernuschi para imponer las "evaluaciones" de la Coneau y aplicar sus "reformas" privatistas. Se favorecía así los negociados de la "Fundación Facultad de Ingeniería", una caja paralela que recauda 4 millones de pesos y practica a discreción convenios con empresas (la más beneficiada: Techint) utilizando instalaciones y personal de la facultad. El decano se había opuesto a que las carreras fueran evaluadas por la Coneau y había iniciado un control sobre la Fundación. Su destitución era el comienzo, ade-

más, de una caza de brujas. Por todo esto la comunidad universitaria salió a enfrentarla.

Finalmente, el 23/6 el Consejo Superior de la UBA, en una ajustada votación, anuló la destitución. La restitución de Chernusky fue votada por la mayoría estudiantil (incluida la UJS- PO) y por sectores alineados con el rector Jaim Etcheverry. En contra votó el radicalismo-shuberofista.

Hernán Scorro, Consejero Superior de la UJS, destacó que su apoyo a la restitución no se extendía ni a los fundamentos de la medida finalmente aprobada ni a varios de sus artículos

que legitimaban las resoluciones de los golpistas. Scorro alertó sobre el peligro de una intervención ulterior del Consejo Superior sobre la facultad.

La crisis de Ingeniería no se ha cerrado. Los golpistas ya han declarado que recurrirán a la justicia. Siguen copando el Consejo Directivo de la facultad. Hay que echarlo, que el decano sea elegido por todos y hay que anular la base social de los golpistas: la privatización de hecho de diferentes áreas (apadrinadas por corporaciones). ■

Miguel Eibuszyc  
Gabriel Solano

COMUNICADO DE PRENSA

## Brutal ataque a opositores del gremio de Sanidad

Miembros de la conducción de Atsa (Sanidad) atacaron a golpes y amenazaron con armas de fuego a integrantes de la lista opositora en las puertas del Centro Gallego, en esta Capital. El ataque se registró el viernes 18 a las 14:30 horas, cuando tres delegados de ese establecimiento estaban reunidos con un candidato de la Lista Blanca y Bordó. Un grupo integrado por el secretario de Prensa de Atsa, Sergio Romero; el de Deportes, Raúl Leite; los de Cultura, Norberto Maschio y Pablo Guzzetti, y otra decena de personas, descendieron de sendos vehículos y se abalanzaron sobre ellos a golpes de puño y patadas.

Uno de los agresores, empleado del gremio y primo del actual secretario general, Héctor Daer, extrajo de entre sus ropas un arma de fuego que exhibió amenazante en plena calle, ante numerosos testigos. Las víctimas—incluido un anciano

que circulaba por la vereda en ese momento—recibieron heridas de consideración y fueron derivados a la guardia del hospital.

"Esta conducta agresiva—señala la lista opositora—se ha visto incrementada en los últimos tiempos por la cercanía de las elecciones."

Las elecciones para renovar la directiva de Atsa serán el 16 de julio. A la lista oficial Blanca y Celeste se opone la Lista Blanca y Bordó, una conjunción de sectores peronistas y de izquierda que lleva como titular a Mario Alvarez.

La agresión fue denunciada en el Ministerio de Trabajo y en la seccional 6ª de la Policía Federal; el martes será ratificada en sede judicial, según declararon voceros de esa agrupación. ■

Buenos Aires, 21 de junio de 2004

Mario Alvarez  
(Lista Blanca y Bordó)

## Neuquén: Los secundarios derrotan a Sobisch

La Central Unica de Estudiantes Secundarios (Cues) impuso al gobierno de Sobisch el compromiso de construir tres colegios en la capital y treinta playones deportivos en la provincia el próximo año, la entrega de 2.000 becas adicionales y el refuerzo del refrigerio a partir de agosto.

La asamblea de los delegados de escuela resolvió aceptar esta oferta que da satisfacción parcial a la lucha. El gobierno tuvo que ceder

ante una lucha que pretendió ignorar durante casi dos meses.

El levantamiento de la lucha responde a la conducta de la Agrupación Forjando (PJ) y del Mus (CCC) que dirigen los colegios del radio céntrico de Neuquén, que están al servicio del frente patronal "opositor" a Sobisch (Alternativa Neuquina), junto a las directivas del gremio docente y de la CTA regional. En un determinado punto esas di-

rectivas llevaron a sus referentes estudiantiles a romper las medidas de lucha votadas en la Cues.

Se corre el riesgo ahora de una escisión en la Cues, que separaría a los colegios del oeste de los del centro. La UJS reclamó en las reuniones de la Cues un balance de la lucha, para defender la unidad estudiantil. ■

Alberto Vidal



APARECIO  
La Caldera  
Secundarios  
Nº 3

Apareció  
en defensa del  
MARXISMO  
Nº 33





# Campaña Financiera 2004 del Partido Obrero

DECENAS DE ACTIVIDADES COLECTIVAS EN TODO EL PAIS

Para el próximo 9 de Julio casi todas las regionales tienen previstas actividades colectivas de Campaña. Estas actividades, además de instalar en los barrios y frentes el debate sobre la importancia de los recursos para la puesta en pie de un masivo partido obrero en Argentina, son un canal para que los mejores luchadores del Polo Obrero y simpatizantes hagan sus primeras experiencias en la lucha concreta por el sostenimiento material de la actividad revolucionaria. Las fiestas y bailes de la juventud en General Sarmiento, Capital y Tucumán, las iniciativas deportivas y las cenas y charlas para simpatizantes y amigos, son experiencias exitosas.

En los próximos 15 días damos un envío a la campaña con el abordaje prioritario de los grandes aportistas; precisamos ganar a la perspectiva de una salida obrera a la crisis nacional a sectores de todas las clases. En la tarea se empeñará físicamente la dirección partidaria.

En todos los organismos del partido se rediscuten y amplían los planes iniciales. La Campaña comienza a tomar vuelo.

Carlos Frígoli

**CAMPAÑA FINANCIERA**

Nombre: .....

Frente: .....

Plan: .....

Aporte: .....

Realizó: .....

Círculo: .....

Comité: .....

**2004**

Aportó \$ ..... Recibido

**\* Fuera el imperialismo de Irak y América Latina**

**\* Por un frente político por un gobierno de trabajadores**

**\* Por la refundación de la IV Internacional**

**PARTIDO OBRERO**

## TUCUMAN

### LA CAMPAÑA FINANCIERA DE UN PARTIDO DE LUCHA

La lucha por las finanzas es crucial. Sería impensable una intervención decidida en la lucha sin recursos para movilizar las fuerzas. Seríamos literalmente aplastados por los aparatos burocráticos o del Estado. Por eso la campaña financiera del PO de Tucumán está directamente ligada a la necesidad de fortalecer nuestra intervención en el actual ascenso de las luchas de la provincia.

Una gran actividad por los recursos ha sido el baile de la UJS, realizado en el Club Belgrano, al que concurrieron más de 600 jóve-

nes. Estuvo animado por una banda de rock que actuó con los gorritos del Polo y homenajeó a Darío Santillán y Maxi Kosteki.

Se han realizado otras actividades colectivas (loterías, venta de tamales, etc.) en diversas zonas, que es la forma bajo la cual muchos compañeros impedidos de hacer un aporte se suman a la campaña. Se hizo una cena-charla donde Daniel Blanco se refirió a la guerra en Irak, en la que se cobró una entrada especial, entre profesionales y docentes universitarios.

El otro rubro es el compromiso directo con la periferia. Así se ha logrado una serie de aportes.

Sin embargo, la campaña recién ha comenzado. La realización de la Marcha Provincial (7-9 de julio) va a requerir un enorme esfuerzo. Lo que seamos capaces de recaudar se va a reflejar en el curso de la lucha.

Daniel Blanco

## ACTIVIDADES EN SANTA FE

### ZONA NORTE

Locreada / 9 de julio  
Campbell 551 bis (Ludueña)

### ZONA SUR

Bingo / 15 de julio en el Comedor popular de La Tablada  
Viedma y Grandoli

### ZONA OESTE

Almuerzo y Bingo / 20 de julio

### CHARLA Por una alternativa obrera y socialista

Miércoles 7 de julio - 18,30 hs  
Corrientes 561

Habla: Emilio Blanco

## LUJAN

### LA PRENSA OBRERA EN VILLA DEL PARQUE

Hace dos años que el Polo Obrero del barrio Villa del Parque, de Luján, sostiene un comedor para sesenta personas los fines de semana. Poco a poco hemos incorporado la huerta, el ropero comunitario, y el 4 de junio pudimos levantar la mitad de nuestra primera pared de material, con la colaboración de muchas familias del barrio.

Cada semana tenemos nuestra asamblea, que generalmente dura tres horas. Una hora la dedicamos completa a la lectura de la prensa. Cada compañera y compañero asiste con su prensa, y muchas veces traemos prensas viejas con temas que nos interesa tomar.

Muchos de los compañeros que hoy leen en voz alta la prensa, al principio no querían comprarla porque les costaba leerla. Algunas clases de alfabetización, pero sobre todo el empeño de leer semana tras semana y sacarnos las dudas preguntando, hicieron que hoy podamos leer todos un párrafo de las notas que elegimos.

Que cada uno lea es más efectivo a que uno solo lo haga y los demás escuchen. Al principio esto sirvió porque pocos compañeros se animaban a leer, pero con la confianza y las ganas de aprender, hoy casi la totalidad de la asamblea lo hace. Leer la prensa ha mejorado nuestra alfabetización (aunque muchas veces pensamos que había que dejarla a un lado hasta "poder aprender").

Es emocionante ver cómo compañeros que se rehusaban a hablar de política, hoy golpean la puerta de sus vecinos y les cuentan sobre nuestra organización.

Cada uno fue adquiriendo un rol protagónico, desenvolviéndonos con más naturalidad en las actividades de agitación política.

Como dijo una compañera de la asamblea: "Leyendo la prensa sabemos por qué estamos luchando, por qué elegimos el Polo Obrero. Somos conscientes".

Polo Obrero  
de Villa del Parque, Luján

### EN DEFENSA DEL MARXISMO EN LA UNIVERSIDAD DE LUJAN

Con la concurrencia de más de 150 personas en el Auditorio de la Universidad Nacional de Luján, se realizó la presentación de la revista *En Defensa del Marxismo* N° 33. En la mesa expositora se encontraban los doctores Gandulla y Murphy, de la UNL, especializados en Oriente, y el compañero Norberto Malaj, del Partido Obrero. La compañera Viviana, del Polo Obrero, presentó el acto: reclamó el cese de la ocupación yanqui de Irak y denunció el envío de tropas argentinas a Haití. Gandulla declaró ante los oyentes ser partidario de la dictadura del proletariado.

Los docentes desarrollaron sus posturas con respecto a la guerra en Irak y la ocupación sionista de territorios palestinos.

Estuvieron presentes militantes de otras agrupaciones estudiantiles, docentes universitarios y secundarios, representantes del Grupo de jubilados y pensionados independientes de Luján, además de estudiantes y trabajadores de la Universidad.

Los medios gráficos de Luján reflejaron la actividad en su conjunto.

Se vendieron en el marco de la charla 25 ejemplares de *Prensa Obrera*, tres de *En Defensa del Marxismo* y seis libros de nuestra mesa.

El Polo Obrero colaboró con la organización de la charla, además de intervenir en ella. Luego de haber escuchado la intervención del compañero Malaj, una compañera que ha asistido a clases de alfabetización con nosotros y que lee en la asamblea de Villa del Parque semanalmente la *Prensa Obrera*, nos pidió una *En Defensa del Marxismo* "a pagar en cuotas" y el compromiso de que la leamos juntos. La tarea está más que cumplida.

María Eva

## A 35 AÑOS DEL CORDOBAZO

# Un nuevo libro de Gregorio Flores

Gregorio Flores presentó una nueva edición, ampliada, del libro que escribiera hace diez años sobre el Sitrac-Sitram, el clasismo y la burocracia sindical. Esta edición constituye, en realidad, un nuevo libro.

A lo largo de las nuevas 100 páginas, Gregorio arremete contra el centroizquierda y el "progresismo". Señala todos los obstáculos que, a lo largo de 40 años, les han colocado a los trabajadores para impedir que saquen la conclusión de que necesitan contar con su propia organización política. La pasión puesta por Gregorio permite valorar la importancia que el autor da a estas conclusiones.

Gregorio afirma que la continuidad del Sitrac-Sitram es el Bloque Piquetero Nacional y señala la importancia que tiene para su futuro la presencia de un partido revolucionario: el Partido Obrero. Esta ligazón entre los piqueteros y los sindicatos clasistas es el mejor homenaje que se puede brindar al

Cordobazo. No cuenta la historia del sindicalismo combativo sino que piensa en las necesidades actuales de la clase obrera. El de Gregorio es un libro pensado para el presente y el porvenir de la lucha de la clase obrera.

La presentación de esta obra convocó una importante concurrencia. En la mesa hubo otro luchador del Sitrac-Sitram, el "Petiso" Páez, que encendió la polémica porque se sintió afectado por las críticas de Gregorio a Izquierda Unida y a Zamora (a favor de los cuales militó Páez); a partir de allí se generó un debate que mostró la vigencia de la oportunidad de escharbar en la historia de la clase obrera.

Eduardo Salas



**POR LA REFUNDACION DE LA IV INTERNACIONAL**

LA INTERVENCION DE LA COORDINADORA DE LA IV

# Turquía: 50.000 manifestantes contra Bush y la OTAN

Más de 50.000 manifestantes marcharon el domingo por las calles del barrio de Kadikoy, en la parte asiática de Estambul, en repudio a la presencia de Bush y a la cumbre de la OTAN que se realiza en la ciudad.

La manifestación fue convocada por las organizaciones de la izquierda turca y una parte del movimiento sindical. La magnitud de la movilización, como de otras que les precedieron apenas unos días antes, fue una derrota para el gobierno, que había creado una atmósfera de terror e intimidación para vaciarla.

Ante este rotundo fracaso, el gobierno declaró ilegal la marcha convocada para el lunes. Pero también el lunes y otra vez el martes, cientos de miles salieron a la calle a pesar de la feroz represión que se cobró decenas de heridos y detenidos. La movilización se extendió por todo el país: no sólo en Estambul sino también en Izmir, Ankara, Gaziantep,

Kayseri y Eskisubirand.

La CRCI (Coordinadora por la Refundación de la IV Internacional) estuvo presente en estas movilizaciones a través de su sección turca (la Liga Marxista de los Trabajadores) y delegaciones de sus secciones griega (Partido Revolucionario de los Trabajadores) y finlandesa (Liga Marxista de Trabajadores). Conjuntamente con ellos se movilizó la Liga Marxista Revolucionaria de Turquía, que participó como observadora en el Congreso por la Refundación de la IV Internacional realizado en abril en Buenos Aires.

Nuestros compañeros distribuyeron entre los manifestantes miles de copias de la misma declaración política de la CRCI contra la ocupación de Irak, la misma que los militantes del PO distribuimos en la marcha del 5 de junio a la embajada yanqui en Buenos Aires. Nuestros compañeros, además, participaron en un acto público organizado por la LMR.



ENRIQUE IGLESIAS, PRESIDENTE DEL BID, MINISTRO DE ECONOMIA DEL FA

# Un Frente Amplio hasta Wall Street

Aún no se sabe quién será el próximo presidente de Uruguay, cuyas elecciones son en octubre. Pero sí el nombre del futuro ministro de Economía: Enrique Iglesias, actual presidente del BID, el Banco Interamericano de Desarrollo.

Todos los candidatos presidenciales, y en primera fila Tabaré Vázquez, candidato del Frente Amplio-Encuentro Progresista-Nueva Mayoría, han coincidido en ofrecer el cargo a quien califican como "el uruguayo más exitoso en el exterior".

¿Cuál es el "éxito" de Iglesias?

Es nada más ni nada menos que un representante directo y personal del imperialismo norteamericano, de Wall Street y del capital financiero yanqui, en cuyo nombre y beneficio preside el BID. Ya va por su cuarto mandato como presidente del banco, gracias al inmovible respaldo de la Casa Blanca y los bancos norteamericanos.

Iglesias "supo" ganárselo. Como presidente del BID, y antes como funcionario del

banco, es uno de los responsables directos del endeudamiento externo de los países latinoamericanos y de la subordinación de nuestros países al capital financiero internacional, en particular el norteamericano. El "éxito" de Iglesias ha significado la ruina de los pueblos del continente.

El "izquierdista" Tabaré eligió como candidato para el principal ministerio no sólo al mismo hombre que eligieron los candidatos blancos y colorados. Eligió, por sobre todo, al uruguayo que goza de más confianza en las filas del imperialismo y los banqueros. El inefable Danilo Astori, uno de los principales dirigentes del FA-EP-NM, tuvo el caradurismo de afirmar que Iglesias "sería el mejor ministro (...) si queremos transformaciones" (Página 12, 22/6).

Como en toda cuestión de relevancia, aquí también la llamada "izquierda del FA" guarda un silencio cómplice.

Luis Oviedo

BOLIVIANOS EN ARGENTINA

# Por el boicot al referéndum en Bolivia

El viernes 18 de junio el Partido Obrero de Bajo Flores fue invitado a participar en una charla-debate convocada por delegados de la Villa 1-11-14 y por la Coordinadora Febrero Boliviano.

Los compañeros de Febrero explicaron en qué consiste la trampa del referéndum convocado por Mesa acerca del gas, como una cortina de humo para continuar el saqueo. Finalmente convocaron a las organizaciones presentes a iniciar una campaña contra el referéndum trucho.

La compañera que habló por el PO sostuvo que el objetivo del referéndum es legitimar a un gobierno débil, y que no es democrático sino contrarrevolucionario. La compañera llamó

a iniciar una campaña por el boicot.

Luego de las intervenciones de los delegados comenzó a delimitarse la campaña.

Al día siguiente realizamos otra charla con la presencia de Luis Oviedo y la participación de delegados y compañeros de Febrero. En esta charla se profundizó la discusión sobre el boicot al referéndum, concluyendo que este boicot es necesario para recrear la crisis de poder de octubre y terminar con el gobierno del entreguista Mesa.

La charla terminó con el compromiso de todos los presentes de impulsar la campaña por el boicot.

Rocío (Villa 1-11-14)

## CORREO DE PRENSA OBRERA

### El PO reclama un plebiscito (II)

Los revolucionarios no reclamamos nunca un plebiscito, ni siquiera para decidir si el aire tiene que seguir siendo gratis o no (cosa que, además, casi seguro perderíamos con la trampa que sea).

El plebiscito es la forma más antidemocrática de expresión. Por eso es utilizada por dictaduras y regímenes totalitarios. Por eso trata de usarla la derecha golpista fracasada en Venezuela. Por eso es la trampa que tiende Mesa en Bolivia.

Esto es así por una serie de razones. El enemigo de clase es quien lo convoca y quien define en qué términos se votará por sí o por no (al margen de si esos términos figuran o no en las boletas que irán a las urnas, si son los términos en que se propagandizarán).

Un plebiscito aquí y ahora por la deuda, casi seguro se implementaría de la siguiente forma (o cualquier otra variante de las tantas que pro-

ducirán a granel los creativos y publicistas que el Gobierno pondrá a trabajar): "Vote Sí si quiere seguir negociando con los acreedores externos e ir disminuyendo la deuda. Si quiere votar No, hágalo sabiendo que vamos a quedar aislados del mundo y podemos terminar como Haití o Irak".

Por otro lado, el plebiscito (contemplado en la reforma constitucional de 1994) nunca fue reglamentado por ley del Congreso, por lo que no podría realizarse hoy en la Argentina con carácter vinculante, con lo que el planteo del PO es una vulgar chantada. Y si fuera vinculante sería aún más peligroso.

Valga como ejemplo el realizado en Uruguay en 1988 sobre la anulación de la amnistía para genocidas y torturadores: ganó, por 55% contra 45%, el No, "para no volver a la guerra civil". Y el tema quedó completamente cerrado incluso en la cabeza de buena gente que dice: "Yo voté sí, para que se derogue, pero perdimos y hay que aceptar el resultado".

No se puede saber qué pretende el PO con esa política. Pero aun en

el caso que sea una mera ingenuidad "que no es lo más probable", significa un engaño a los trabajadores y al pueblo al decir que el problema de la deuda puede resolverse en las urnas y no en las calles con una lucha revolucionaria que ponga todo en juego, incluso el problema del poder.

A esta corriente, que se ha caracterizado por inyectar en otros, "incluso con razón", el rótulo de "democratizantes", hay que decirle que se ha inoculado una sobredosis de su propia medicina.

Jorge

### El PO reclama un plebiscito (III)

Con relación a la convocatoria a un plebiscito con las características que planteamos, vemos que en la actual situación política las encuestas realizadas por las patronales marcan la opinión generalizada de la

población contra la deuda y el envío de tropas. Un plebiscito sería una instancia excelente para la agitación revolucionaria (podríamos explicar a toda la población nuestra posición sobre la deuda, el imperialismo, etc.), y el triunfo en el mismo pondría en el orden del día la organización de las masas para la acción directa en defensa del resultado. Justamente por eso, cuando se lo pedimos a Kirchner somos conscientes de que no tiene la menor intención de convocarlo. ¿Para qué hacemos tanto barullo? Para desnudar en la conciencia de los explotados a Kirchner, para hacer ver que el gobierno de "popular" no tiene nada, y que lo que menos le interesa es la voluntad de las masas. Y también, para que cuando ante una crisis de poder el centroizquierda venga con sus planteos de "consulta popular por la redistribución de la riqueza", podamos decir: "En su momento planteamos un plebiscito con las consignas pertinentes; hoy vamos con un planteo de poder". Por lo tanto, el planteo del plebiscito no está pensado exclusivamente en

función del centroizquierda, sino que tiene la virtud de neutralizarlo, partiendo de ser un planteo adecuado para las masas en la situación actual.

Horrorizarnos, pensando que tener en cuenta la manera de neutralizar al centroizquierda es sinónimo de tomarlo como nuestro eje político, significa que nos hemos perdido en la maraña de la situación política, significa que nos hemos olvidado de que el Argentinazo fue contra un gobierno centroizquierdista y de que hoy por hoy enfrentamos a un gobierno centroizquierdista, uno de cuyos principales sostenedores es la burocracia sindical y "piquetera" centroizquierdista. La lista podría seguir hasta el infinito, teniendo en cuenta las traiciones del centroizquierda durante toda la historia del movimiento obrero, los fenómenos actuales a nivel internacional o las circunstancias particulares de Latinoamérica (Lula, Frente Amplio, etc.).

Que se vote.

Maximiliano Jozami

TRIUNFOS ANTIBUROCRATICOS EN TODA LA PROVINCIA

# Río Turbio: los mineros voltean a la burocracia kirchnerista

Luego de las masivas movilizaciones en repudio al crimen de los mineros de Río Turbio, la experiencia política de los trabajadores santacruceños tuvo esta semana tres expresiones destacadas.

Una de ellas, sin embargo, tiene relieve político nacional. La directiva degennarista de ATE Río Turbio, una verdadera agencia del gobierno Kirchner, fue destituida en una masiva asamblea minera, realizada con la presencia de los familiares de los compañeros caídos.

En la misma semana, la directiva de SOEM (municipales) de Río Gallegos fue derrotada en las elecciones del sindicato por una lista combativa —que integra el PO.

La Lista Rosa de Adosac (docente, también con la presencia del PO) se impuso a la oficial en las elecciones para el consejo de educación. Mientras tanto, continúa la campaña por el desprocesamiento de los docentes y piqueteros de Caleta Olivia.

## LOS RESPONSABLES DE LA TRAGEDIA DEL TURBIO QUIEREN JUZGAR A LOS DOCENTES Y A LAS PIQUETERAS

### CALETA OLIVIA: POR EL INMEDIATO DESPROCESAMIENTO

Veintitrés docentes y más de diez valerosas mujeres piqueteras están siendo procesados en Caleta Olivia. A los docentes se los "acusa" de haber pasado con una movilización por el interior de la Municipalidad y del Concejo Deliberante. A las piqueteras, por la ocupación de la playa de tanques de Termap.

A cada una de las 15 piqueteras les han impuesto un embargo de 15.000 pesos. Un embargo un poco menor recayó sobre los docentes. El procesamiento ha sido apelado ante el juez de Recursos.

La campaña por el desprocesamiento está en marcha. Ya se han recogido varios miles de firmas. En Caleta, Adosac realiza cada semana una marcha u otra actividad semanal para reclamar el desprocesamiento.

No hay que permitir que los responsables de la tragedia del Turbio condenen a los docentes y a las piqueteras de Caleta Olivia.

Remitir pronunciamientos solidarios a Sr. Juez de Recursos, Dr. Meyer, Edificio Judicial, Caleta Olivia, Provincia de Santa Cruz.

## QUIEREN DESCONOCER LA SOBERANÍA DE LA ASAMBLEA

# Expulsan a la burocracia del sindicato minero

## INMEDIATO RECONOCIMIENTO DE LA NORMALIZADORA

Una asamblea de más de 400 mineros de Río Turbio, en la que participaron las familias de los mineros fallecidos en el accidente, destituyó, por abrumadora mayoría, a la directiva de ATE Río Turbio, una agencia del gobierno Kirchner, de la conducción de la CTA y del vaciador Taselli, (el concesionario de la mina durante la privatización).

La burocracia destituida constituyó, junto al gobierno provincial de Kirchner y la burocracia degennarista, un verdadero frente unido contra los sistemáticos reclamos por el vaciamiento, los despidos (700), la destrucción de las condiciones de seguridad y la persecución contra el activismo que encabezaba la lucha. Un frente unido que siguió actuando cuando la mina fue "reestatizada" por Duhalde y puesta bajo control directo de Kirchner, un período en el que no se reincorporó a nadie y se agravaron las condiciones de seguridad.

Los mineros se cobraron todo esto pero también la victoria fraudulenta de la burocracia en la seccional —perdió entre los mineros, ganó por los jubilados—.

La seccional de ATE había convocado a una asamblea "informa-

tiva" para el viernes 25. Pero los mineros no querían "informaciones". Sabían de sobra qué había pasado, quiénes eran los responsables y quiénes eran sus cómplices.

Apenas se inició la asamblea, se aprobó la moción de que fuera "resolutiva". La bronca acumulada era tan fuerte que los mineros no querían dejar hablar al Secretario General. Viendo que perdían la asamblea, un par de dirigentes provinciales de la Lista Verde (degenerarista) promovió una provocación para disolverla.

Pero las intervenciones exigiendo la renuncia del secretario general fueron una catarata. La moción se aprobó por mayoría. Se eligió una Comisión Normalizadora de 10 compañeros, entre los cuales se encuentran varios integrantes de la Lista Negra, que hasta hace poco dirigió el sindicato.

Durante la semana previa a la asamblea, la Lista Negra había sacado un extenso comunicado denunciando la responsabilidad del gobierno de Kirchner y la burocracia sindical y reclamando una comisión investigadora independiente, el control obrero de la seguridad y la gestión obrera de la



mina. La directiva de ATE estaba en otra cosa: viajó a Buenos Aires con la manifiesta intención de que uno de sus hombres fuera designado interventor de la mina.

La asamblea resolvió, además, mantener las marchas previstas en 28 de Noviembre y en Río Gallegos, que fueron masivas.

La directiva provincial de ATE ya anunció que desconoce la asamblea y que la va a impugnar legalmente. Después de haber colaborado durante años con el gobierno cómplice del vaciamiento, la directiva provincial de ATE quiere ahora desconocer la soberanía de la asamblea obrera.

Para los mineros, no existen dudas. Han elegido una nueva dirección sindical y están dispuestos

a hacerse valer. La resistencia del aparato degenerarista está condenada de antemano por esta firmeza.

Se ha dado un paso excepcional, que condensa una experiencia de años con la patronal vaciadora pero, también con el gobierno y la burocracia que colaboraron con ella y, también, con la "intervención" de los "nacionales y populares": al frente del sindicato hay ahora una dirección responsable ante los mineros.

Ahora hay que seguir la lucha para hacer lo mismo con la empresa.

Sólo así se honrará verdaderamente a los caídos: con una gestión obrera que garantice las condiciones de seguridad necesarias para evitar nuevas catástrofes. ■

## MUNICIPALES DE RIO GALLEGOS

# Ganó una lista de unidad del activismo

El Sindicato Municipal es una de las organizaciones que agrupan a la mayor cantidad de obreros de la ciudad y posee una importante tradición de lucha.

La burocracia venía de crisis en crisis, como fruto de su colaboracionismo con el Ejecutivo. El gobierno municipal de Aburto cayó a principios del 2002. La corrupción administrativa ha endeudado al gremio a niveles increíbles.

La desafiliación ha sido masiva, quedando menos de 500 compañeros. Sin embargo, se presentaron cinco listas, lo que refleja principalmente la "caza de la prebenda". El activismo logró unirse en la Lista Violeta, agrupando, entre otras, la clasista Lista Ma-

rrón, cuyo representante ocupa la Secretaría de Organización.

La elección se ganó por un solo voto, (111 a 110) a la lista que encarnaba la continuidad de la burocracia.

Se abre una nueva etapa, en la que además de reorganizar el sindicato por dentro, se plantea la necesidad de organizar el Cuerpo de Delegados y mejorar sustancialmente las condiciones de trabajo y seguridad en todos los sectores, mientras se prepara la pelea por incorporar el aumento de 200 pesos al básico, que fue la gran consigna de la huelga docente hace dos meses. ■

## DOCENTES: GANO LA ROSA PARA LAS TRES JUNTAS DE CLASIFICACION

La Rosa de Adosac ha ganado las tres juntas de Clasificación, colocando dos representantes por la mayoría en cada una de ellas. Estas elecciones son obligatorias para todos los docentes, incluyendo a los que no están afiliados al sindicato.

Una vez más los docentes han ratificado su respaldo a la Rosa, que ahora tiene, por primera vez, los vocales de mayoría en todas las juntas de Clasificación y Disciplina, además del vocal por las escuelas públicas en el Consejo, que se renueva este año.

El voto a la Rosa es un voto a la independencia respecto del poder, y un apoyo de la masa docente a quienes llevaron adelante el gran paro contra el presentismo de principios de año. No por casualidad en Caleta Olivia, que fue la plaza fuerte del paro, las diferencias en la elección fueron abrumadoras.

En EGB se ganó 1.341 a 1.114; en Polimodal, 688 a 469; mientras que en Inicial y Especial la Rosa obtuvo 381 votos contra 355 y 224 de las otras dos listas. ■

Corresponsal

Corresponsal